
Norte de Minas terá 44 municípios 
atendidos pelo programa ‘Percursos 
Gerais’
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Catopês fazem, hoje, 
leilão de arte para 
viajarem para carnaval 
no Rio de Janeiro
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Durante reunião da Comissão Intergestores Bi-
partite do Sistema Único de Saúde (CIB-SUS), em 
Montes Claros, os gestores dos 54 municípios que 
compõem a área de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes Claros foram 
novamente alertados sobre a necessidade de in-
tensificação das ações de enfrentamento ao Aedes 
aegypti. 

A agenda de fiscalização ambiental se 
firma a cada ano como um instrumento 
fundamental no combate ao desmatamen-
to em Minas Gerais. Ao elaborar o Plano 
Anual de Fiscalização (PAF), a Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável (Semad) estabelece 
estratégias para coibir as atividades ilegais 
no Estado.  

SRS de Montes Claros reforça a necessidade de
intensificação das medidas de controle

Boletim mostra ações de fiscalização do 
Sisema contra o desmatamento em MG

REGIONAL 4

Justiça determina afastamento da diretoria 
de fundação médica em Monte Azul
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O Norte de Minas terá 44 municípios atendidos na quarta etapa do Programa Percursos Gerais: Trajetória para Autonomia, 
executado pela Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social (Sedese). O Programa visa capacitar, assessorar e potencializar 
os empreendimentos apoiados.

CIDADE 5

CIDADE 5

O salário de vereador em Montes Claros foi 
reajustado para R$ 19.388,90 para este ano e; 
para R$ 20.864,78, em 2025, conforme leis pu-
blicadas no Diário Oficial do município. INPC/ 
IBGE, do período de janeiro a dezembro de 
2023. 

Salário de vereador é 
reajustado para R$ 
19.388,90 este ano e; 
R$ 20.864,78, em 2025

MP recomenda ao 
município de Ninheira 
garantir professor de 
apoio para aluno com TEA

JUSTIÇA 3

JUSTIÇA 3

A Justiça deferiu pedido de medida cautelar requerido pelo Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) 
e determinou a suspensão do exercício da função pública, pelo prazo de 90 dias, do diretor-presidente, do 
diretor administrativo-financeiro e da presidente do Conselho Fiscal da Fundação Médico Assistencial Major 
Domingos de Deus Corrêa, situada em Monte Azul. 

O Departamento de Assistência Social do Co-
danorte promoveu nesta semana a Campanha 
Janeiro Branco com as equipes do Acolhimento 
Institucional para crianças e adolescentes Lar São 
Francisco, no município de Pedras de Maria da 
Cruz, e no Acolhimento Institucional Lar de Es-
perança e Cuidado no município de São João da 
Ponte. 

Secretaria Municipal de 
Educação inicia, hoje, a 
Jornada Pedagógica
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Desumanidade gera desumanidade

Revolucionando o setor bancário por 
meio dos chatbots (Parte 1)

Ano recorde para o agro 
brasileiro no mundo 

A importância do tratamento odontológico 
para a saúde e o bem-estar

Em meu livro Jesus e a Cidada-
nia do Espírito (2019), comento:

Desumanidade gera desumani-
dade. Aí está, em resumo, a expli-
cação do estado atual do planeta. 
Porém, com a riqueza de nosso 
Espírito, podemos edificar um ama-
nhã mais apreciável. Entretanto, 
nenhuma reforma será duradoura 
se não houver o sentido de Carida-
de, o respeito ao ser humano e o 
bom comando das gentes atuando 

na Alma. Para que isso realmente 
ocorra, é necessário que estejamos 
integrados em Deus, que é Amor 
(Primeira Epístola de João, 4:16), 
portanto, Caridade. E foi justa-
mente o Discípulo Amado que nos 
advertiu em sua Primeira Epístola, 
3:17 e 18: “Se alguém tiver recursos 
materiais e, vendo seu irmão em 
necessidade, não se compadecer 
dele, como pode permanecer nele 
o Amor de Deus? Filhinhos, não 

amemos de palavra nem de boca, 
mas em ação e em verdade”.

Sem essa providência e perseve-
rança nela, como preconiza Jesus, 
possivelmente nem saberíamos por 
onde começar a consertar o que, ao 
longo dos milênios, temos danifi-
cado. A integração verdadeira em 
Deus e em Sua Lei, expressa pelo 
Divino Mestre no Seu Novo Manda-
mento, é a reforma que falta ter iní-
cio. Disse Jesus: “Novo Mandamen-

to vos dou: amai-vos como Eu vos 
amei. Somente assim podereis ser 
reconhecidos como meus discípu-
los, se tiverdes o mesmo Amor uns 
pelos outros. O meu Mandamento 
é este: que vos ameis como Eu vos 
tenho amado. Não há maior Amor 
do que doar a própria vida pelos 
seus amigos. Porquanto, da mesma 
forma como o Pai me ama, Eu tam-
bém vos amo. Permanecei no meu 
Amor” (Evangelho, segundo João, 

13:34 e 35; 15:12, 13 e 9).

Supremo poder da Alma

Caridade é a comprovação do su-
premo poder da Alma ao construir 
épocas melhores de vida (espiritual 
e material) para os países e seus po-
vos, os Cidadãos do Espírito. Não 
há maior inspiração para a boa polí-
tica do que ela, seguida pela Justiça 
aliada ao Bem. Absurdo?! O tempo 

mostrará que não. Aliás, já está ma-
nifestando isso ao vislumbrar a au-
rora da Política de Deus — a Política 
para o Espírito Eterno do ser huma-
no. Resta às multidões aprender em 
definitivo a enxergar essa realidade 
e desenvolver o sentido de Compai-
xão. Assim, com o passar das eras, o 
mundo abandonará a doença que, 
pelos milênios, lhe tem feito tanto 
mal: a pouca atenção que dá à força 
do Amor Fraterno, “princípio básico 

A digitalização é um movimento 
de mercado que vem ocorrendo de 
maneira acelerada em diversas cama-
das da economia, e no setor bancá-
rio isto não seria diferente. Prova dis-
to é que, segundo dados da Pesquisa 
Febraban de Tecnologia Bancária, 
realizada pela Deloitte, o orçamento 
total para tecnologia neste segmento 
saltou de R＄ 24,6 bilhões em 2019 
para R＄ 45,1 bilhões em 2023, re-
presentando um crescimento médio 
anual de 23,5% neste período.

Este cenário reflete a prioridade 
dos bancos com relação aos investi-
mentos em inovação. Um exemplo 
disto é a implementação de cha-
tbots, ou seja, dos softwares que se 
comunicam e interagem com usuá-
rios por meio de mensagens automa-
tizadas, como parte importante da 
transformação digital do setor. Neste 
sentido, a adoção deste modelo tec-
nológico representa um movimento 
estratégico dos bancos, pensando 
que grande parte dos seus serviços 
envolve o atendimento ao cliente.

A APLICAÇÃO DOS CHATBOTS 
NA PRÁTICA

O fato dos chatbots proporcio-
narem atendimento instantâneo aos 
clientes do setor bancário já repre-
senta uma melhora significativa em 
relação ao modelo tradicional dos 
bancos, pensando que, muitas ve-
zes, o cenário de clientes presos em 
longas filas de espera, seja no telefo-
ne, ou em lojas físicas, é comum no 
segmento. Assim, os clientes podem 
obter respostas imediatas a qualquer 
hora, sem a necessidade de se ajustar 
aos horários de funcionamento tra-
dicionais de um banco.

Para que se entenda melhor a 
aplicação dos chatbots na prática, 
dentro do setor bancário, pense 
que esta tecnologia pode oferecer 
uma vasta gama de funções automa-
tizadas, e isto inclui verificações de 
saldo e outros detalhes relacionados 
à conta; agendamento de pagamen-
tos de contas ou transferências de 
dinheiro de forma autônoma; blo-

queio de cartões perdidos ou furta-
dos; informações sobre produtos e 
serviços como empréstimos, segu-
ros e investimentos e, até mesmo, 
processos como abertura de contas 
ou solicitações de empréstimos.

Além disso, os chatbots apren-
dem continuamente com as inte-
rações, o que otimiza a qualidade 
do serviço ao longo do tempo. A 
cada interação, eles se tornam mais 
hábeis em fornecer respostas pre-
cisas e personalizadas, o que pode 
aumentar a satisfação do cliente e 
fortalecer a lealdade ao banco. Ou 
seja, há a possibilidade de obter 
personalização nas respostas, espe-
cialmente, por conta do aprendiza-
do de máquina e processamento de 
linguagem natural.

Com estas ferramentas tam-
bém é possível aprimorar o fluxo 
de trabalho dos funcionários do 
banco, permitindo que os mesmos 
se concentrem em questões mais 
complexas e que requerem atenção 
especializada.

O ano de 2023 será lembrado 
como um marco histórico para o 
agronegócio brasileiro no mercado 
mundial. Um período marcado por 
grandes avanços, tanto em expansão 
de mercados quanto no aumento das 
exportações, além da contribuição 
para o maior saldo da balança comer-
cial da história: US$ 98,8 bilhões.

Superando os números dos últi-
mos anos, o Brasil consolidou sua 
presença internacional e alcançou 
novos recordes com a abertura de 
78 novos mercados em 39 países. 
Resultados da retomada estratégica 
do diálogo e da diplomacia, liderada 
pelo presidente Lula e pelo Ministro 
Carlos Fávaro. O apoio incansável dos 
adidos agrícolas, embaixadores do 
agro brasileiro no exterior, também 
contribuiu para esse sucesso.

Essas conquistas incluem exporta-
ções inéditas, tais como as de carnes 
bovinas e suínas para o México e para 
a República Dominicana, o algodão 
brasileiro para o Egito, e o comércio 
de milho com a China, que é o maior 
parceiro comercial do Brasil e cuja re-

lação bilateral vem sendo fortalecida.
Para se ter uma ideia, no ano pas-

sado, as exportações do agronegócio 
atingiram um recorde de US$ 166 bi-
lhões, 5% a mais do que o registrado 
em 2022, chegando a 49% do total 
exportado do país. O que reforça 
que o agro segue sendo um pilar da 
economia brasileira, representando 
cerca de um quarto do PIB e empre-
gando aproximadamente um quinto 
da população.

Em 2023, o Brasil passou a ser o 
maior exportador mundial de milho 
e farelo de soja, alcançando um total 
de 10 commodities nos quais lidera 
as exportações globais: soja, açúcar, 
café, suco de laranja, carne bovina, 
carne de frango, tabaco e celulose. 
Além disso, as proteínas brasileiras 
ganharam uma posição mais forte no 
mercado internacional, encerrando 
o ano com um aumento significativo 
no volume exportado: 9,2% em car-
ne suína, 7,7% em frango e 1,2% em 
bovina.

Buscando potencializar ainda mais 
o agronegócio de forma sustentável, 

foi lançado recentemente o Programa 
Nacional de Conversão de Pastagens 
Degradadas. Esta iniciativa robusta e 
ambiciosa visa converter 40 milhões 
de hectares de pastagens degradadas 
em áreas agricultáveis nos próximos 
dez anos, com um investimento esti-
mado em US$ 120 bilhões, de recur-
sos oriundos do Brasil e do exterior.

A meta é dobrar a produção bra-
sileira, com foco na rastreabilidade e 
na medição no balanço de carbono, 
posicionando-nos como líderes glo-
bais na produção de alimentos. Essa 
expansão trará, consequentemente, 
desenvolvimento para o interior do 
país, gerando empregos e renda.

O Brasil se consolida, assim, como 
uma potência agropecuária global 
e, em 2024, continuará a reforçar a 
resiliência e a sustentabilidade do 
setor. A sinergia entre governo e se-
tor produtivo será fundamental para 
alcançar esses objetivos, mantendo o 
Brasil como um fornecedor vital de 
alimentos para o mundo e um exem-
plo de desenvolvimento sustentável 
na agricultura.

Em meio às preocupações com 
a saúde, é comum logo pensar em 
exames de rotina, mudanças de há-
bitos alimentares e início de práticas 
de exercícios físicos. O tratamento 
odontológico acaba ficando em se-
gundo plano para algumas pessoas. 
No entanto, é fundamental destacar 
que os cuidados dentários desempe-
nham um papel vital na qualidade 
de vida, influenciando diretamente 

a autoestima e o bem-estar das pes-
soas.

A saúde bucal vai além da estética 
do sorriso. Ela está ligada ao equilí-
brio do organismo como um todo. 
Estudos científicos têm demonstra-
do a conexão direta entre a saúde 
bucal e diversas condições médicas, 
como diabetes e doenças cardíacas.

Manter uma boa higiene oral e 
buscar tratamentos odontológicos 

adequados não são apenas uma 
questão estética, mas uma medida 
preventiva para a preservação da 
saúde integral.

Ao abordarmos a relevância do 
tratamento odontológico, não po-
demos deixar de mencionar a Odon-
toCompany, que tem revolucionado 
a forma como as pessoas encaram 
a saúde bucal por meio de planos 
acessíveis que garantem praticidade 

e serviços de alta qualidade para os 
pacientes.

O compromisso da OdontoCom-
pany com a excelência e a inovação 
não apenas a transformou em uma 
referência no setor, mas também a 
posicionou como uma marca com-
prometida com a expansão de seus 
serviços por meio de uma rede de 
franquias. Essa expansão não com-
promete os elevados padrões esta-

belecidos, assegurando que cada 
clínica afiliada mantenha a qualidade 
e o comprometimento com a saúde 
bucal.

Além dos serviços de alta quali-
dade, a OdontoCompany entende 
a importância da acessibilidade. 
Seus planos foram concebidos para 
atender às diversas necessidades dos 
pacientes, tornando o tratamento 
odontológico mais acessível e, con-

sequentemente, promovendo maior 
adesão a práticas preventivas.

Em um momento em que a busca 
por uma vida saudável está em alta, 
é essencial incluir os cuidados odon-
tológicos nesse cenário. A Odonto-
Company não apenas acompanha 
essa tendência, mas também lidera 
este mercado, oferecendo soluções 
que multiplicam sorrisos e propor-
cionam vidas mais plenas
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Justiça determina afastamento da diretoria 
da fundação médica de Monte Azul

MP recomenda ao município de Ninheira 
garantir professor de apoio para aluno com 
TEA

Montes-clarense recebe 
medalha comemorativa 
pelos 150 anos das sete 
cortes do TJMG

Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

GIRLENO ALENCAR

A Justiça deferiu pedido de medi-
da cautelar requerido pelo Ministé-
rio Público de Minas Gerais (MPMG) 
e determinou a suspensão do exer-
cício da função pública, pelo prazo 
de 90 dias, do diretor-presidente, do 
diretor administrativo-financeiro e 
da presidente do Conselho Fiscal da 
Fundação Médico Assistencial Major 
Domingos de Deus Corrêa, situada 
em Monte Azul. Eles são investiga-
dos pela prática dos crimes de pecu-
lato, duplicata simulada, divulgação 
de segredo e violência psicológica 
contra a mulher, corrupção passiva, 
prevaricação e associação criminosa.

Segundo a decisão judicial, “há 
indícios suficientes, neste momento 
processual, a evidenciar o perigo ge-
rado pelo estado de liberdade dos 
investigados no exercício de suas 
funções públicas”.

No pedido apresentado pela Pro-
motoria de Justiça de Monte Azul à 

Justiça, o diretor-presidente da Fun-
dação é apontado como o responsá-
vel por realizar, de forma irregular, a 
contratação dos serviços de marke-
ting, desrespeitando disposições 
expressas do Estatuto da Fundação.

É também investigado por bene-
ficiar estabelecimento comercial de 
propriedade da esposa dele, através 
de contratações indevidas, e por 
envolvimento nos crimes de divul-
gação de segredo e violência psico-
lógica contra a mulher. Além disso, 
há indícios de que o diretor-presi-
dente da Fundação praticou o crime 
de prevaricação ao não submeter à 
apreciação do Conselho Deliberati-
vo convênios firmados com o mu-
nicípio de Monte Azul e editais de 
processo seletivo para contratação 
de pessoal.  

Já o diretor administrativo-finan-
ceiro, segundo a investigação, pos-
sui participação nas contratações 
irregulares realizadas pelo diretor-
-presidente na Fundação. Por sua 

vez, a presidente do Conselho Fiscal 
é investigada pela prática do crime 
de corrupção passiva, por não ter 
exercido as funções de fiscalização 
previstas pelo Estatuto, nem denun-
ciado as irregularidades praticadas 
pelo Conselho Diretor ao Conselho 
Deliberativo e ao Ministério Público. 

De acordo com a Promotoria 
de Justiça, há indícios de conduta 
parcial pela investigada e evidências 
de que ela tenha aceitado assumir 
o cargo em comissão de ‘Fiscal de 
Zona Rural’, em Monte Azul, como 
contrapartida ao exercício da função 
de presidente do Conselho Fiscal na 
Fundação e também para se omitir 
no cumprimento das suas funções 
de fiscalização na instituição.  Se-
gundo a decisão judicial, o afasta-
mento dos dirigentes é necessário 
para a proteção da ordem pública, 
para evitar que eles usem indevida-
mente as suas funções na prática de 
novas infrações e para impedir que 
interfiram na apuração dos fatos.  

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) expediu, em 31 de 
janeiro, recomendação ao municí-
pio de Ninheira, para que adote as 
medidas necessárias para garantir 
que alunos com autismo ou outras 
deficiências intelectuais, matricula-
dos na rede básica de ensino muni-
cipal, permaneçam acompanhados 
pelos professores de apoio com os 
quais estabeleceram vínculos de 
confiança e de afeto, de modo que 
estes profissionais apenas sejam 
substituídos em casos de: indicação 
médica; estudo social que recomen-
de a providência, a ser apresentado 
ao MPMG; pedido expresso e justifi-
cado dos pais.

Segundo o promotor de Justiça 
Breno Alexei Rodrigues de Olivei-
ra, tal recomendação foi motivada 
pelo atendimento ao público reali-
zado na Promotoria de São João do 
Paraíso, em que mães de crianças 
com Transtorno do Espectro Autista 

(TEA) relataram a constante troca 
de professores de apoio no muni-
cípio de Ninheira, sem motivação 
justificada. De acordo com as mães, 
os filhos autistas necessitam perma-
necer acompanhados dos mesmos 
profissionais de apoio, com os quais 
desenvolvem vínculos de afeto e 
de confiança, medida que se revela 
fundamental - conforme laudos mé-
dicos apresentados por elas - para 
o progressivo desenvolvimento da 
criança especial.  

Outro objeto da orientação foi 
para que o transporte das crianças 
autistas e dos seus acompanhantes 
para consultas nos municípios vizi-
nhos se realize adequadamente, em 
veículos de pequeno porte e em ho-
rários compatíveis com as consultas, 
exames e procedimentos necessá-
rios, evitando-se longas esperas, em 
espaços inadequados, como relata-
ram as mães na Promotoria de Justi-
ça. “Avalio que tal medida seja muito 

importante para reduzir o tempo 
de espera a que são submetidos os 
pacientes especiais e os seus acom-
panhantes e, consequentemente, 
eliminar, tanto quanto possível, os 
desgastes físicos e psicológicos atre-
lados ao pleno exercício do direito 
à saúde”, afirma o promotor de Jus-
tiça.  

A Recomendação destaca que, de 
acordo com a legislação, “incumbe 
ao poder público assegurar, criar, 
desenvolver, implementar, incenti-
var, acompanhar e avaliar um siste-
ma educacional inclusivo em todos 
os níveis e modalidades, bem como 
o aprendizado ao longo de toda a 
vida, promovendo o aprimoramen-
to dos sistemas educacionais, visan-
do a garantir condições de acesso, 
permanência, participação e apren-
dizagem, por meio da oferta de ser-
viços e de recursos de acessibilidade 
que eliminem as barreiras e promo-
vam a inclusão plena”. (GA)

O montes-clarense Leopoldo 
Mameluque, desembargador do Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais, re-
cebeu medalha comemorativa pelos 
150 anos das sete cortes do TJMG, 
em evento realizado em Ouro Pre-
to. A medalha comemorativa pelo 
sesquicentenário das cortes criadas 
pelo Decreto Imperial nº 2342, de 
6 de agosto de 1873, foi entregue, 
durante solenidade realizada no an-
tigo fórum do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais (TJMG) em Ouro Pre-
to, na sexta-feira (2). As sete cortes 
são as do Pará, Ceará, São Paulo, Rio 

Grande do Sul, Minas Gerais, Mato 
Grosso e Goiás.

O presidente do TJMG, desem-
bargador José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho, ressaltou que a criação 
das sete cortes, que se juntaram às 
quatro já existentes – Rio de Janei-
ro, Bahia, Pernambuco e Maranhão 
–, seguiu a recomendação da Cons-
tituição Imperial de 1824 de aproxi-
mar a Justiça brasileira da popula-
ção para “comodidade dos povos”. 
Ele parabenizou os membros da Co-
missão Especial para o Sesquicen-
tenário do TJMG: superintendente 

da Memória do Judiciário (Mejud), 
desembargador Marcos Henrique 
Caldeira Brant, que é coordenador 
da Comissão Especial, formada tam-
bém pelos desembargadores Caeta-
no Levi Lopes, Doorgal Borges de 
Andrada, Osvaldo Oliveira Araújo 
Firmo, Bruno Terra Dias; pela asses-
sora técnica da Mejud, Andréa Va-
nessa da Costa Val; pelo gerente de 
Orientação e Fiscalização do Foro 
Judicial (Gefis), Iácones Batista Var-
gas; e pelo assessor judiciário do 
TJMG, Arthur Magalhães Bambirra. 
(GA)
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Boletim mostra ações de 
fiscalização do Sisema 
contra o desmatamento 
em MG

Norte de Minas terá 44 municípios 
atendidos pelo programa ‘Percursos 
Gerais’

Pirapora da posse a nova secretária da 
Família e Políticas Sociais 
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A agenda de fiscalização ambien-
tal se firma a cada ano como um ins-
trumento fundamental no combate 
ao desmatamento em Minas Gerais. 
Ao elaborar o Plano Anual de Fisca-
lização (PAF), a Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (Semad) estabelece 
estratégias para coibir as atividades 
ilegais no Estado. As ações são exe-
cutadas em parceria com a Polícia 
Militar de Meio Ambiente utilizando 
ferramentas inovadoras no monito-
ramento da cobertura vegetal. O PAF 
2024 é um dos destaques da edição 
IX do Boletim Minas Contra o Des-
matamento, produzido pelo Sistema 
Estadual de Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos (Sisema).

Somente neste primeiro mês do 
ano, já foram deflagradas 7 opera-
ções ordinárias, com um número 
total de 442 ações de fiscalização e 
249 infrações ambientais detectadas.

O subsecretário de Fiscalização 
Ambiental da Semad, Alexandre 
Leal, pontua que, no ano passado, 
Minas registrou mais de 52 mil fisca-
lizações, com mais de 16 mil infra-
ções constatadas, o que resultou na 
redução do desmatamento. “Fomos 
destaque nacional nesses índices, 
com redução de 62% do desmata-
mento ilegal na Mata Atlântica. Já no 
Cerrado, enquanto outros estados 
do país registraram aumento de 3% 
na degradação desse bioma, a queda 

em Minas foi de 12%. Seguimos em 
2024 com mais inovações, investi-
mentos e reforço ainda maior nas 
ações de fiscalização, com todas as 
temáticas ambientais sendo fiscaliza-
das com estratégia já definida no PAF 
2024”, ressalta Leal. A publicação 
apresenta ainda informações sobre 
novos investimentos para reforçar o 
combate às irregularidades ambien-
tais, como a entrega das 22 novas 
viaturas para renovação e ampliação 
operacional da frota da Polícia Militar 
de Meio Ambiente. A previsão é de 
que, ainda neste primeiro semestre, 
haja a entrega de mais 20 veículos, 
agora para a Frota de Fiscalização e 
Emergência Ambiental da Semad e 
equipamentos de inteligência, além 
da inauguração da sala de situação 
de combate ao desmatamento.

O boletim traz ainda os dados 
atualizados de monitoramento 
contínuo da vegetação e das fiscali-
zações realizadas contra o desmata-
mento no estado. As ações do Insti-
tuto Estadual de Florestas (IEF) para 
acelerar e dar ainda mais eficiência 
nas análises do Cadastro Ambiental 
Rural - CAR também são tema desta 
edição.

Entre os dez municípios em des-
taque de desmatamento no Estado, 
a metade é do Norte de Minas: Bo-
nito de Minas, Januária, Santa Fé de 
Minas, Várzea da Palma e Juvenília. 
(Portal Sisema)

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas terá 44 mu-
nicípios atendidos na quarta eta-
pa do Programa Percursos Gerais: 
Trajetória para Autonomia, execu-
tado pela Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese). 
São os municípios de Botumirim, 
Capitão Enéas, Chapada Gaúcha, 
Francisco Dumont, Gameleiras, 
Jaíba, Montalvânia, Riacho dos 
Machados, Santa Fé de Minas, São 
João da Lagoa, São João do Pacuí, 
Ubaí, Catuti, Claro dos Poções, 
Coração de Jesus, Engenheiro Na-
varro, Glaucilândia, Guaraciama, 
Ibiaí, Icaraí de Minas, Itacambira, 
Japonvar, Jequitaí, Juramento, 
Luislândia, Mamonas, Matias Car-
doso, Mato Verde, Mirabela, Patis, 
Ponto Chique, Campo Azul, Lagoa 
dos Patos, Porteirinha, São Romão, 
Serranópolis de Minas, Urucuia, 

Indaiabira, Águas Vermelhas, Be-
rizal, Rio Pardo de Minas, Novori-
zonte, São João do Paraíso e Var-
gem Grande do Rio Pardo.

O Programa visa capacitar, as-
sessorar e potencializar os empre-
endimentos apoiados. Até o dia 15, 
mais de 3 mil empreendimentos 
terão a oportunidade de divulgar 
produtos confeccionados nas regi-
ões em eventos que encerram mais 
essa fase de execução. Dos 3 mil 
empreendimentos que foram be-
neficiados nesta fase, 1.097 foram 
capacitados e assessorados para 
criarem seus próprios negócios; 
1.691 grupos que já existiam, mas 
não era formalizados, receberam 
capacitação e assessoramento para 
desenvolvimento; enquanto outros 
148 empreendimentos que já exis-
tiam de maneira formalizada (com 
CNPJ), foram potencializados.

O Trajeto Renda está inserido no 

eixo Geração de Renda; De acordo 
com o planejamento da Subipter, o 
Trajeto Renda voltará no novo ciclo 
do Programa Percursos Gerais, que 
será planejado ao longo de 2024 e 
executado a partir de 2025. Serão 
atendidos 56 municípios mineiros 
que fazem parte da região da Supe-
rintendência do Desenvolvimento 
do Nordeste (Sudene). A expecta-
tiva é de beneficiar cerca de 3 mil 
pessoas durante 24 meses, com or-
çamento previsto de R$ 5 milhões.

Todo o trabalho desenvolvido 
pela Sedese conta com parceria 
do poder público municipal; do 
comércio local de cada município; 
dos gestores de programas como 
PNAE e PAA; das instituições finan-
ceiras como Sicoob e Cresol; das 
instituições como a Organização e 
Sindicato das Cooperativas do Esta-
do de Minas Gerais (Ocemg), den-
tre outros apoiadores.

A Prefeitura de Pirapora em-
possou a nova secretária da Fa-
mília e Políticas Sociais, Umbelina 
Diniz Tavares (dona Bilu), tem 
uma nova missão na administra-
ção do governo Ação e Recons-
trução à frente de projetos e cui-
dados com o povo de Pirapora. 
Dona Bilu, estava no cargo de 
presidente da Associação de Pro-
moção e Ação Social de Pirapora 

(Apas) onde realizou diversas 
ações sociais para os mais neces-
sitados em diversos bairros da 
cidade, como doações de cestas 
básicas, roupas, marmitex, entre 
outras.

A secretária empossada agra-
deceu a todas as palavras de ca-
rinho e se disse aprender ainda 
mais com todos os outros secre-
tários. “Todos serão fundamentais 

na minha caminhada”, ressaltou 
ela. 

O prefeito Alex Cesar parabe-
nizou a vice-prefeita, Anamaria 
Burle, pelo belo trabalho que 
desempenhou até esse momento 
na Secretaria. E agradeceu a dona 
Bilu por ter aceitado o convite 
com muito carinho.

“Em vista de todo trabalho fei-
to na Apas, Bilu vem nos ajudar 

numa pasta muito importante, mas 
que ela tem bastante experiência. 
Então desejo sucesso e cuidado 
com a nossa gente”, finalizou o 
prefeito Alex. A nova secretária foi 
apresentada para equipe da Sefam 
e recepcionada na sede da Pasta. 
No encontro com os servidores ela 
ressaltou que conta com o apoio de 
todos para auxiliar e amparar os pi-
raporenses que precisam.
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

SUPERBACTÉRIA INTERDITA UTI DE HOSPITAL EM UBER-
LÂNDIA

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal do Hospital das Clínicas 
da Universidade Federal de Uberlândia (HC-UFU) não recebe pacien-
tes desde o dia 1º de dezembro de 2023, após ser interditada devido à 
presença de superbactéria. O caso é tido como surto de colonização. 
Segundo ofício encaminhado à Prefeitura Municipal de Uberlândia, a 
UTI Neonatal do HC passa por surto de colonização de uma bactéria 
denominada  Klebsiella Pneumoníase, resistente a carbapenêmicos. 
Diante da gravidade do quadro, foi suspenso o recebimento de novas 
internações no local. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

AUMENTAM EXAMES NO VALE DO AÇO

Um levantamento divulgado pelo 12º Departamento de Polícia 
de Ipatinga indicam que, no ano de 2023, foram realizados 122.299 
exames de direção em toda a área abrangida pelas seis Delegacias Re-
gionais. Além disso, foram realizados 43.504 exames de legislação. 
O estudo compara os dados dos anos de 2022 e 2023 para todas as 
bancas da região. Vale frisar que a única regional da área com mais 
de uma banca examinadora é a regional de Ipatinga. Isso ocorre por-
que os municípios de Coronel Fabriciano e Timóteo possuem suas 
próprias bancas. Apenas em Ipatinga, foram disponibilizados um total 
de 23.579 exames para a população, em comparação com os 21.580 
realizados em 2022, um aumento de 9.26%. (Diário do Aço – Ipatinga

MERCADO TEM NORMAS DE SEGURANÇA

Em uma iniciativa crucial para a segurança de comerciantes e con-
sumidores, o Mercado Municipal de Governador Valadares concluiu 
as etapas necessárias para regularizar o imóvel, conforme acordo fir-
mado com o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) e o Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas Gerais. A conclusão da implementação 
de normas de segurança no local foi divulgada pelo Ministério Público 
na semana passada.  O estabelecimento, localizado no coração da ci-
dade, estava em situação irregular em relação às normas de segurança 
contra incêndios e pânico por vários anos. (Diário do Rio Doce – Go-
vernador Valadares)

LANÇAMENTO DO 5G EM PARÁ DE MINAS

Membros da diretoria da Algar Telecom apresentaram oficialmente 
o lançamento da rede 5G em Pará de Minas ao Vice-Prefeito e Secre-
tário Municipal de Esporte, lazer e Turismo, Paulo Francisdale, à Se-
cretária Municipal de Cultura e Comunicação Institucional, Andréia 
Xavier Paulino, à Secretária Municipal de Educação, Marluce de Souza 
Pinto Coelho, e ao Procurador Geral do Município, Hernando Fernan-
des da Silva. Além da rede 5G, foi apresentado pelo Diretor de Ope-
rações de Clientes, Luis dos Santos Alves, o projeto de implantação 
de rede plena de fibra ótica na cidade, em substituição aos cabos de 
cobre utilizados atualmente. ( Jornal Diário  – Pará de Minas)

CONTA DE ÁGUA E VIÇOSA FICA MAIS CARA

Os clientes do Saae (Serviço Autônomo de Água e Esgoto) de Viço-
sa já estão sendo comunicados sobre o reajuste de 14,54% no valor da 
tarifa de abastecimento de água e esgotamento sanitário que passará 
a valer a partir de fevereiro. A autorização para o reajuste foi aprovada 
pela Agência Reguladora Intermunicipal dos Serviços de Saneamento 
da Zona da Mata. Em sua decisão, a agência ressalta que considerou 
um parecer técnico do estudo de sustentabilidade econômica do Saae 
de Viçosa, que sugere um “aumento médio de 14,54% no valor da 
receita tarifária dos serviços de água e esgoto, de forma a garantir que 
a autarquia possa fazer frente aos custos operacionais e avançar na 
realização dos investimentos planejados”.

CHIKUNGUNYA: AUMENTO DE 350% NOS CASOS

As maiores cidades do Sul de Minas registraram aumento de mais 
de 350% no número de casos contaminações por chikungunya, de 
2022 para 2023. O crescimento foi apontado em dados divulgados 
pela Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG). Entre 
os cinco municípios mais populosos da região, Pouso Alegre foi o que 
teve maior número de registros. Logo em seguida aparecem Varginha, 
Lavras, Passos e, por último, Poços de Caldas. Em Pouso Alegre, foram 
18 contaminações ao longo do ano passado, sendo que em 2022 ne-
nhuma infecção pela doença foi registrada. (Diário Regional – Pouso 
Alegre)

DIVISÃO DO ORÇAMENTO DE CAETÉ

A Câmara Municipal aprovou, e o prefeito Lucas Coelho sancio-
nou, dia 29, o orçamento total previsto para o município de Caeté, 
que ficou em R$ 221.765.888,37. O montante é menor R$ 5,6 mi-
lhões que o do ano passado. “Entretanto teremos mais recursos para 
execução de obras, programas e serviços, uma vez que temos muitas 
ações em andamento e que continuarão sendo executadas dentro do 
orçamento de 2023”, explicou recentemente, o secretário municipal 
de Planejamento, Júlio César Batista. ( Jonal Opinião – Caeté)
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Ainda não há previsão para reabertura da UTI Neonatal do 
Hospital de Clínicas da UFU, em Uberlândia 

   RESSIGNIFICAR: UMA VIA RECÍPROCA PARA 
   (RE) CONSTRUIR O VIVER A VIDA

    FESTA DE SÃO SEBASTIÃO

Divina Providência tem mais 
prazo para execução de projeto 
social

Militares participam de celebração 
religiosa em Montes Claros

Montes Claros credencia mais três 
bancos para receber impostos

GIRLENO ALENCAR

A Divina Providencia de Montes 
Claros tem até o dia 31 de dezembro 
para executar a segunda etapa do 
Projeto ‘Ressignificar: uma via re-
cíproca para (re)construir o viver a 
vida’,  que tem por objeto o repasse 
dos recursos provenientes do Fun-
do Municipal da Assistência Social. 
O projeto visa ofertar ao público 
alvo, que estejam em vulnerabilida-
de social, 80 vagas em ações sociais, 
visando o incentivo à socialização 
e a convivência comunitária, forta-
lecimento de relação familiar, bem 
como o desenvolvimento de habili-
dade e espaço de convívio.  

Desde de 2012 o Sistema Divina 
Providência atua em Montes Claros 
com a qualificação profissional de 
adolescentes e jovens vulneráveis ao 
risco pessoal, social e/ou econômi-
co. Cuja missão é “resgatar a digni-
dade humana”, por meio da educa-
ção de valores, educação ambiental, 
do atendimento Odontológico e Psi-
cológico e, sobremodo, da formação 
profissional. Em 2021, a Instituição 
abarcou o Serviço Socioassistencial 
Tipificado: o Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculo-SCFV, a 
fim de, promover a Proteção Social 
Básica de usuário na faixa etária de 
15 a 59 anos, desenvolvendo ações 
socioassistenciais, saúde, lazer e ci-
dadania, propiciando conhecimen-
to dos direitos e como acessá-los, 
buscando o fortalecimento dos 
vínculos familiares e comunitários 
deste público que vive em situação 
de vulnerabilidades, decorrente da 
pobreza, da privação, da ausência de 
renda, do acesso precário ou nulo 

aos serviços públicos e/ou fragiliza-
ção de vínculos afetivo-relacionais e 
de pertencimento social, subsequen-
te da discriminação etária, étnica, de 
gênero e/ou de qualquer outra defi-
ciência.

Com esse fim, o projeto intitulado 
“Resignificar: uma via recíproca para 
(re)construir o viver a vida” com-
preende-se que a aquisição de equi-
pamentos e materiais permanentes 
contribuirão para a Transformação 
que ambicionamos, uma vez que, 
irão contribuir nas oficinas, aumen-
tando a qualidade do serviço tipifica-
do executado, garantindo maior con-
forto, autoconfiança e sentimento de 
pertença para os usuários atendidos 
e da equipe técnica responsável pela 
execução do serviço na Entidade.

Acredita-se ser de suma impor-
tância à valorização dos Serviços 
prestados por meio das parcerias 
do município com as Organizações 
da Sociedade Civil, tendo em vista 
seus pressupostos e os objetivos do 
próprio Serviço de Convivência e de 

Fortalecimento de Vínculos. Sendo 
que, a proposta do plano Ressignifi-
car: uma via recíproca para (re)cons-
truir o viver a vida é contribuir para a 
formação cidadã, para a diminuição 
do número de adolescentes, jovens e 
adultos expostos a situações de risco 
social, proporcionando um ambien-
te que permita o desenvolvimento 
do potencial integrador, visando à 
valorização da vida e fortalecimento 
do indivíduo na elaboração de um 
projeto de vida.

que perfaz, mediante acolhida, 
roda de conversa com temas rele-
vantes aos questões presentes na 
vivencia dos usuários, como: mer-
cado de trabalho, alimentação, au-
toconhecimento, conhecimento dos 
direitos e deveres e como acessá-los, 
vínculos familiares, princípios morais 
e éticos. Bem como, o acolhimento 
de um profissional da Psicologia 
para quem necessita e tiver interesse; 
Orientação Profissional em grupo/in-
dividual, com o intuito de auxiliá-los 
no processo de elaboração de currí-

culos, preparação para entrevista de 
emprego, autoconhecimento e ou-
tros; Ofertar um espaço, com a troca 
de experiências e vivências, assim 
como garantir o acesso à informa-
ção, prestar orientações e ofertar os 
devidos encaminhamentos; Desen-
volvimento do convívio familiar e co-
munitário; Mobilização para a cida-
dania e forma de intervenção social 
planejada por meio de oficinas que 
crie situações desafiadoras, estimule 
e oriente os usuários na construção 
e reconstrução de suas histórias e 
vivências individuais e coletivas, na 
família e no território.

Destarte, o presente projeto 
tem a capacidade para ofertar 80 
vagas para usuários na faixa etária 
de 15 a 59 anos, provenientes de 
áreas de extrema vulnerabilida-
des em Montes Claros. Ademais, a 
Instituição entende que, todo pro-
cesso desenvolvido no âmago do 
Serviço de Convivência e de Forta-
lecimento de Vínculos-SCFV é uma 
oportunidade ímpar.

Por ocasião da Festa da Paró-
quia São Sebastião, em Montes 
Claros, a 11ª Região de Polícia 
Militar foi convidada a participar, 
na noite do último sábado, dia 
13/01/2024, de uma missa em 
ação de graças e bênção às Insti-

tuições de Segurança Pública. 
A celebração especial ocorre 

tradicionalmente em todos os 
anos, durante as comemorações 
dedicadas ao padroeiro e sempre 
conta com a presença e participa-
ção de militares e integrantes da 

Segurança Pública do Norte de 
Minas.

Os policiais militares partici-
param do rito de entrada, liturgia 
e dos louvores. Na ocasião, o Co-
mandante da 210ª Cia PM, Capitão 
Michael Stephan, fez uso da pala-

vra e em ação de agradecimento a 
Deus, entoou a canção lírica sacra 
“Pannis Angelicus”.

Ao final, os militares e policiais 
presentes receberam a bênção sa-
cerdotal às Instituições de Segu-
rança Pública.

A prefeitura de Montes Claros creden-
ciou, mas três bancos para receber impos-
tos municipais ao longo deste ano. São os 
bancos Itaú Unibanco, Mercantil e Sicoob. 
Na semana passada já tinham sido creden-
ciados os bancos Bradesco, Brasil e Caixa 
Econômica Federal. Através do processo 
653/2023 na modalidade de Inexigibili-
dade de Licitação 230/2023 para creden-
ciamento de instituições financeiras para 
prestação de serviços bancários de recolhi-
mento de tributos, impostos, taxas, dívida 
ativa, multas e demais receitas públicas de-
vidas à municipalidade, através de DAM – 
Documento de Arrecadação Municipal em 
padrão Febraban, por intermédio de suas 
agências foram contratados os Banco Itaú 
Unibanco Banco Cooperativo Sicoob  Mer-
cantil do Brasil por 12 meses, a partir de 12 
de janeiro de 2024. (GA)

UBERABA EXPORTA RECORDE DE SÊMEN

O PRIMEIRO MÊS DE 2024 TROUXE UM NOVO MARCO PARA A PECUÁRIA ZEBUÍNA NACIONAL: A MAIOR EXPORTAÇÃO DE SÊMEN BOVINO BRASILEIRO PARA A ÍNDIA. A CENTRAL ALTA GENETICS, SEDIADA EM UBERABA, ENVIOU PARA O PAÍS ASIÁTICO UM TOTAL DE 40 MIL DOSES PROVENIENTES DE QUATRO TOUROS DA RAÇA GIR LEITEIRO, INTEGRANTES DA SUA BATERIA DE REPRODUTORES.MUITO PROCURADA NO MERCADO PELA SUA GRANDE CAPACIDADE DE PRODUÇÃO SUSTENTÁVEL DE LEITE DE QUALIDADE, A GENÉTICA GIR LEITEIRO, UMA RAÇA ORIGINÁRIA DA ÍNDIA, PASSOU POR UMA EVOLUÇÃO INTENSA NO BRASIL, A PARTIR DAS PRIMEIRAS IMPORTAÇÕES DE TOUROS INDIANOS, NO INÍCIO DO SÉCULO PASSADO. (JORNAL DE UBERABA)

TORNOZELEIRAS MONITORAM 600 PRESOS EM UBERLÂNDIA

Um levantamento feito pela Secretaria de Estado de Justiça e Segu-
rança Pública (Sejusp) revelou que Uberlândia tem mais de 600 pesso-
as utilizando tornozeleiras eletrônicas. O número equivale a 10% do 
total de beneficiados com o equipamento em Minas Gerais. Atualmen-
te, o estado monitora 5.722 cidadãos que cumprem penas nos regimes 
semiaberto, aberto ou fechado, ou ainda, estão sob medidas cautela-
res. De acordo com a Secretaria, o benefício é concedido após decisão 
judicial e pode contemplar todos os tipos de regimes penitenciários 
com o aval da Justiça. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/35134/tornozeleiras-
-eletronicas-monitoram-mais-de-600-presos-em-uberlandia

DIVINÓPOLIS CONFIRMA MINASCON 2024

Divinópolis receberá a 21ª edição do Minascon, maior evento da 
cadeia produtiva da construção, realizado pela Câmara da Indústria da 
Construção da Fiemg. A mostra que tem como objetivo fomentar ne-
gócios e promover a capacitação de gestores e profissionais que atuam 
nesse segmento da indústria mineira, vai acontecer do dia 04 ao dia 06 
de julho, no Sest Senat, em Divinópolis. Em reunião realizada na sede 
da Fiemg Regional Centro-Oeste, a Diretora do Sest Senat, Claudia da 
Silva Matos Diniz oficializou o apoio da entidade através da cessão do 
espaço para realização do evento. (Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/fiemg-e-sinduscon-co-firmam-par-
ceria-com-sest-senat-para-realizacao-do-minascon-2024/

JUIZ-FORANA ENTRA NA  FORBES 2023

Com apenas 17 anos, a juiz-forana Millena Xavier se tornou a pes-
soa mais jovem a entrar para a lista Forbes Under 30 na edição de 2023 
e uma das cinco mais novas da história da Forbes Brasil. Desde 2014, a 
lista da revista “Forbes” seleciona empreendedores, criadores e game-
-changers de até 30 anos que se destacaram ao revolucionar negócios e 
transformar o mundo. A estudante mineira recebeu o reconhecimento 
na categoria Ciência e Educação por ter desenvolvido uma plataforma 
de inteligência artificial na área da educação voltada para alunos que 
querem se engajar em olimpíadas científicas. Em novembro de 2020, 
Millena criou o projeto social Prep Olimpíadas, com o objetivo de de-
mocratizar o acesso às olimpíadas científicas no Brasil e mostrar aos 
estudantes a diversidade de olimpíadas que o país oferece para além 
das competições de matemática.  (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cidade/02-02-2024/juiz-
-forana-de-17-anos-e-a-mais-jovem-a-entrar-na-lista-da-forbes-2023.
html

UNIFORMES ENTREGUES NOS CEMEIS

Com a primeira remessa de uniformes entregue pelo fornecedor, 
Secretaria de Educação deu início ontem à distribuição das peças para 
as unidades da rede municipal de ensino. O trabalho continuará ao 
longo do fim de semana que antecede o retorno dos estudantes às sa-
las de aula. De acordo com as informações da Prefeitura, o fornecedor 
ainda não concluiu a entrega de todas as peças. No entanto, com a 
primeira remessa já enviada, a meta é fazer a distribuição dos unifor-
mes para os 38 Cemeis (Centros Municipais de Educação Infantil) na 
primeira semana de aula. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

https://jmonline.com.br/politica/uniformes-comecam-a-ser-entre-
gues-nos-cemeis-na-1-semana-de-aulas-1.350628

MANHUAÇU RECADASTRA APOSENTADOS

Os aposentados e pensionistas do sistema previdenciário da Prefei-
tura de Manhuaçu têm até o dia 09 de fevereiro para realizar o reca-
dastramento. O objetivo é atualizar a relação dos beneficiários e evitar 
fraudes. Os aposentados e pensionistas devem comparecer pessoal-
mente no setor de Recursos Humanos, na sede da Prefeitura. Nos casos 
de aposentados/pensionistas que estão fora do município de Manhuaçu, 
os documentos e declarações acima mencionados, deverão ser autenti-
cados por tabelião, com os devidos selos de emolumentos do respectivo 
cartório. (Diário de Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/prefeitura-de-manhuacu-convo-
ca-aposentados-e-pensionistas-para-recadastramento/

COOPERATIVA ATUA NO FORTALECIMENTO DO SETOR

A Organização das Cooperativas do Estado de Minas Gerais – Ocemg – 
realizou o 1º Encontro Regional para a definição das demandas que serão 
apresentadas no 15º Congresso Brasileiro do Cooperativismo (CBC). O 
encontro aconteceu na sede do Sicoob AC Credi, em Governador Valada-
res, e reuniu mais de 50 dirigentes de cooperativas dos Vales do Aço, Rio 
Doce e Mucuri. Representando a Cooperativa Agropecuária Vale do Rio 
Doce participaram do momento o diretor-presidente, João Marques, o di-
retor-vice-presidente, Fernando Ferreira, e o executivo Gilmar de Olivei-
ra. O evento iniciou com as palavras do presidente da Ocemg, Ronaldo 
Scucato, que frisou a importância do encontro regional, agradeceu a 
presença de todos e reforçou a importância das cooperativas agrope-
cuárias para o Brasil e o mundo. Na sequência, o presidente do Sicoob 
AC Credi concedeu a todos as boas-vindas e agradeceu a oportunidade 
de sediar um evento tão significativo para o cooperativismo mineiro. 
(Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/cooperativa-atua-na-construcao-de-ideias-pa-
ra-o-fortalecimento-do-cooperativismo-mineiro/
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Benefício precisa atender a determinadas 
condições e com aval da Justiça 

Salário de vereador é reajustado 
para R$ 19.388,90 este ano e; 
R$ 20.864,78, em 2025

Arquidiocese recebe inscrições 
para a abertura do Ano Pastoral 
2024

Catopês fazem, hoje, leilão de arte 
para viajarem para carnaval no RJ

GIRLENO ALENCAR

O salário de vereador em Mon-
tes Claros foi reajustado para R$ 
19.388,90 para este ano e; para R$ 
20.864,78, em 2025, conforme leis 
publicadas no Diário Oficial do mu-
nicípio. Através da Lei 5.653, o pre-
feito Humberto Souto determinou a 
atualização por recomposição infla-
cionária dos subsídios dos agentes 
políticos da Câmara Municipal de 
Montes Claros, onde determina que 

ficam atualizados os valores a partir 
de 1º de fevereiro de 2024, com base 
na variação do INPC/ IBGE, do perí-
odo de janeiro de 2023 a dezembro 
de 2023. O curioso é que a lei publi-
cada no Diário Oficial não informa 
qual índice de correção e o novo 
valor nominal. 

O presidente do Legislativo mu-
nicipal Junior Martins informa que a 
correção foi de 3,5%, e com base no 
salário do deputado estadual e con-
forme o subsídio descrito no artigo 

29, da Constituição Federal. As des-
pesas decorrentes desta lei correrão 
à conta de dotação própria, constan-
te do orçamento do Legislativo.

Na lei 5.652, de 2 de fevereiro de 
2024, publicada na mesma edição, 
fixou em R$ 20.864,78, o salário dos 
vereadores que serão eleitos este ano 
e tomarão posse em 1º de janeiro de 
2025. A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros, aprovou a lei na surdina, 
sem constar sequer na pauta oficial, 
somente se tornou pública com a pu-

A Arquidiocese de Montes Claros esta 
recebendo inscrição para a Abertura do 
Ano Pastoral 2024, que ano ocorrerá no dia 
17 de fevereiro, no Espaço OAB, em evento 
significativo para a jornada espiritual e pas-
toral. Desde 2019, este encontro tem sido 
um momento especial de reflexão e fortale-
cimento da fé, e neste ano o tema reflete o 
chamado do Sínodo 2021-2024: ‘Para uma 
Igreja sinodal: comunhão, participação e 
missão’. A sinodalidade representa o nosso 
compromisso coletivo em caminhar juntos 
como irmãos e irmãs na fé. “É um convite 
para que cada pessoa se sinta valorizada, 
ouvida e envolvida na missão da Igreja. Não 
se trata mais de hierarquias, mas sim de 
nos reunirmos como iguais para enfrentar-
mos os desafios que encontramos em nossa 
jornada de fé e serviço”, afirma documento 
da Arquidiocese de Montes Claros.

As inscrições para este evento estão 
abertas até o dia 15. A participação tem 
uma taxa individual de R$ 25, que pode 
se paga por PIX ou no dia do evento, no 
momento do credenciamento, das 8h às 
13h, no local do evento. Este é um convite 
especial para as lideranças convocadas se 
unirem em comunhão e participação ativa 
na missão da nossa Arquidiocese. (GA)

blicação no Diário Oficial de sábado, 
onde o prefeito municipal, no uso de 
suas atribuições, sancionou as referi-
das leis que fixa, em parcela única, 
o valor dos subsídios mensais dos 
vereadores e do presidente da Câma-
ra Municipal Montes Claros, para a 
legislatura de 2025/2028. Ficam ve-
dadas verbas de representação, gra-
tificações ou quaisquer adicionais 
remuneratórios, de que natureza for, 
aos subsídios mensais ora fixados.

Os subsídios fixados no artigo 
1° serão recompostos anualmente, 
sempre no mês de janeiro, utilizan-
do-se como índice para a recomposi-
ção do valor da moeda, índice oficial 
emitido por órgão governamental 
dos últimos 12 meses. 

O documento menciona ainda 
que a primeira recomposição ocor-
rerá a partir do mês de janeiro/2026. 
O vereador fará jus a uma parcela cor-
respondente aos valores do subsídio, 
a ser paga no mês de dezembro, pro-
porcionalmente ao efetivo exercício 
do mandato parlamentar no ano. Os 
subsídios ora fixados para os vereado-
res não poderão ultrapassar os limites 
estabelecidos pela Constituição Fede-
ral, especialmente os estabelecidos 
pela Emenda Constitucional n° 25 e 
pela Lei Complementar n° 101/2000. 
Os recursos para satisfazer as despe-
sas decorrentes desta Lei serão os pre-
vistos nos orçamentos anuais. 

Os grupos de Catopês, Marujos 
e Caboclinhos de Montes Claros 
realizam hoje (5) um leilão de arte 
para com peças doadas por vários 
artistas e até mesmo instrumentos 
usados nos seus desfiles como for-

ma de arrecadar recurso para se 
apresentarem no dia 9, no desfile 
da escola de samba acadêmicos de 
Niterói, que neste ano, trás como 
tema os grupos folclóricos de Mon-
tes Claros. Sem receber ajuda do 

poder público, a Associação dos 
Catopês, Marujos e Caboclinhos 
teme que o desfile no sambódromo 
não tenha catopês. A meta é levar 
100 dançantes para desfilarem com 
seus trajes no Rio de Janeiro.

O leilão de arte será realizado a 
partir das 20 horas, na cantina do 
Fred, organizado pela jornalista e 
curadora do movimento em prol da 
Associação dos Catopês, Marujos e 
Caboclinhos, Felicidade Tupinam-
bá. Ela disse que as vendas vão ser 
realizadas no espaço físico e virtu-
al. “Vários artistas montes-claren-
ses se uniram para ajudar a contar 
essa história grandiosa, que será 
a homenagem à nossa cultura no 
Rio. Todas as obras de arte foram 
doadas. Nós temos um acervo com 
peças valiosíssimas, e todo o valor 
arrecadado será investido nessa 
viagem dos nossos grupos ao Rio”, 
ressaltou a curadora.

Além das telas, gravuras e es-
culturas, instrumentos musicais 
também serão leiloados, segundo 
Tupinambá.

Na tarde e noite de sábado foi 
realizado o segundo esquenta dos 
catopês na sede da Associação com 
shows de diversos blocos e bandas 
com o objetivo de arrecadar recur-
sos. (GA)
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   ARBOVIROSES

saúde

SRS de Montes Claros reforça a necessidade 
de intensificação das medidas de controle

Mutirão de limpeza é apontado como uma 
importante ação contra o mosquito

Durante reunião da Comissão 
Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS), reali-
zada nas Faculdades Prominas, em 
Montes Claros, os gestores dos 54 
municípios que compõem a área 
de atuação da Superintendência 
Regional de Saúde (SRS) de Montes 
Claros foram novamente alertados 
sobre a necessidade de intensifica-
ção das ações de enfrentamento ao 
mosquito Aedes aegypti, transmis-
sor da dengue, chikungunya, zika e 
da febre amarela. O evento aconte-
ceu na sexta-feira (2).

A coordenadora de Vigilância 
em Saúde e do Centro de Informa-
ções Estratégicas de Vigilância em 
Saúde (Cievs), Agna Soares da Silva 
Menezes, salientou que, neste ano, 
já estão em investigação oito óbitos 
suspeitos de terem sido causados 
por arboviroses e 14 municípios 
apresentam alta taxa de incidência 
de doenças transmitidas pelo Ae-
des aegypti.

“Neste ano, mesmo em municí-
pios onde a Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
já realizou ações de apoio aos mu-
nicípios para eliminação de Aedes 
aegypti com aplicação de inseticida 
com uso de equipamentos de Ultra 
Baixo Volume (UBV ) veicular, as ta-
xas de incidência continuam altas. 

Somente relacionado à dengue, o 
número de casos notificados pelos 
municípios já chegou a mais de 600 
e, devido às chuvas que caíram no 
Norte de Minas nos últimos dias, 
aliado aos períodos de alta tempe-
ratura, a tendência é de que haja 
aumento da proliferação de mos-
quitos e, consequentemente, de 
casos notificados de arboviroses”, 
prevê Agna Menzes. 

Dados das coordenadorias de 
Vigilância Epidemiológica e de Saú-
de da SRS Montes Claros apontam 
que, no momento, a microrregião 
de Saúde Bocaiuva é a que mais 
gera preocupações, contabilizando 
1.478 casos notificados de arbovi-
roses. Todos os municípios apre-
sentam alta taxa de incidência de 
doenças transmitidas pelo Aedes 
aegypti: Olhos D´Água (3.751,16 
casos por 100 mil habitantes); 
Francisco Dumont (3.464,36); En-
genheiro Navarro (2.518,10); Bo-
caiuva (1.790,47); Joaquim Felício 
(1.141,67) e Guaraciama (989,90).

Na microrregião de Salinas, 
composta por seis municípios, três 
localidades apresentam alta taxa de 
incidência de arboviroses: Fruta de 
Leite (1.140,52); Padre Carvalho 
(711,74) e Salinas (587,39). 

Já nas microrregiões de Montes 
Claros e Francisco Sá, as maiores 

Ainda durante a reunião da CIB-
-SUS, a secretária de saúde de Mon-
tes Claros e presidente regional do 
Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde de Minas Gerais (Cosems), 
Dulce Pimenta, reforçou a importân-
cia dos municípios unirem esforços 
com órgãos governamentais, enti-
dades de classe e sociedade civil or-

ganizada, visando reforçar as ações 
de eliminação do mosquito Aedes 
aegypti, com a realização de muti-
rões de limpeza, entre outras ações 
integradas e complementares. 

De acordo com Dulce Pimenta, 
somente com a mobilização da po-
pulação será possível obter êxito 
no enfrentamento das arboviroses. 

“Além disso, assim como aconteceu 
durante a pandemia da covid-19, to-
das as microrregiões de saúde preci-
sam se organizar para atender as de-
mandas de pessoas acometidas pelas 
doenças transmitidas pelo Aedes 
aegypti, seja por meio da disponibili-
zação de leitos clínicos, de Unidades 
de Tratamento Intensivo (UTIs) ou 

de soroterapia”, alertou. 
Só neste ano, dados da Secreta-

ria Municipal de Saúde (SMS) de 
Montes Claros dão conta de que 
hospitais sediados no município 
receberam 54 internações de pa-
cientes acometidos por arboviroses 
e, atualmente, oito pessoas conti-
nuam internadas.

“Para atender as demandas de 
internações, a Secretaria de Saú-
de de Montes Claros já viabilizou 
a abertura de 25 leitos clínicos no 
Hospital Alpheu de Quadros, po-
rém não temos capacidade para 
atender as demandas provenientes 
de toda a macrorregião de Saúde 
Norte” reforçou Dulce Pimenta. Ela 

observou ainda que, para evitar de-
sassistência e óbitos, as microrregi-
ões que possuem leitos de UTI pre-
cisam se organizar para não ocorrer 
um aumento de demandas de in-
ternações nos hospitais de Montes 
Claros, que não terão condições 
de atendimento”. (Pedro Ricardo – 
SES-MG)
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taxas de incidência de arboviroses 
estão ocorrendo em Juramento 
(1.247,35 casos por 100 mil habi-
tantes); Glaucilândia (751,37); Bo-
tumirim (466,32) e Capitão Enéas 
(311,88). 

Na microrregião de Coração de 
Jesus, São João da Lagoa registra a 

maior taxa de incidência de arbovi-
roses: 1.327,25 casos por 100 mil 
habitantes.

Neste ano, dez municípios já 
foram atendidos pela SES-MG com 
aplicação de inseticida com utili-
zação de UBV veicular: Bocaiúva; 
Engenheiro Navarro; Guaraciama; 

Francisco Dumont; Glaucilândia; 
Joaquim Felício; Olhos D´Água; 
Padre Carvalho; São João da Lagoa 
e Montes Claros. Para a próxima se-
mana está prevista a utilização de 
UBV veicular em Capitão Enéas e 
Salinas.

Ainda durante a apresentação 

do cenário epidemiológico das ar-
boviroses, Agna Menezes salientou 
que, neste início de ano, estão em 
investigação oito óbitos suspeitos 
de terem sido causados por arbovi-
roses. São seis casos em Bocaiuva; 
um em Glaucilândia e outro em 
São João do Paraíso.
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Secretaria Municipal de Educação 
inicia, hoje, a Jornada Pedagógica

Fundação tem até agosto para realizar o 
Programa de Intervenção Precoce
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GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Edu-
cação (SME) de Montes Claros 
inicia hoje a Jornada Pedagógica 
2024, que prossegue até o dia 9. 
Durante a reunião de preparação 
da Jornada, a secretária Rejane 
Veloso se reuniu com as diretoras 
para ajustar os últimos detalhes 
do evento que deve envolver to-
dos os servidores do Sistema Mu-
nicipal de Ensino do município. 
Durante reunião, Rejane Veloso 
explicou que o objetivo da jorna-
da é orientar os profissionais para 
o ano letivo que se inicia.

 “A jornada é importante para 
o planejamento, a preparação e o 
aprimoramento dos servidores do 
Sistema Municipal de Ensino para 
a execução de suas atividades ao 
longo do ano, e é também uma 
oportunidade para o compartilha-
mento de experiências e alinha-
mento de estratégias para enfren-
tar os desafios do ano letivo que 
se inicia”, explica. 

Com o tema “Educação in-
clusiva, gestão e estratégias pe-
dagógicas”, a jornada enfatiza o 
compromisso do Município com a 

promoção da educação inclusiva e 
integral.

“A escolha do tema da jornada 
se deu para que possamos pensar 
e articular ações que incluam a 
todos, servidores, alunos e famí-
lias; estamos pensando também 
na pessoa com deficiência, refor-
çando o papel da escola como 
ambiente de aprendizagem, cui-
dado e proteção, com autonomia, 
democracia e liberdade”, explica 
a diretora técnico-pedagógica da 
SME, Elisângela Mesquita Silva.

A Jornada Pedagógica inicia na 
segunda-feira, 5, com uma reu-
nião administrativa nas unidades 
de ensino, das 8h30 às 11h30, 
para acolhimento dos servidores, 
orientações gerais e esclarecimen-
to em relação ao Código de Ética 
do Servidor e do Regimento Es-
colar, no que tange às atribuições 
dos servidores. Durante a reunião, 
que será realizada na própria es-
cola, o diretor da unidade fará o 
repasse da Agenda Pedagógica 
2024 e a distribuição de turma, 
bem como a organização das salas 
e preparação de materiais didáti-
co-pedagógicos pelos professores.

Na terça-feira (6), das 9h às 

11h, será realizada palestra com o 
tema “Educação para todos: prá-
ticas pedagógicas no contexto da 
inclusão”, proferida pelo profes-
sor Décio Nascimento Guimarães, 
diretor de Políticas de Educação 
Especial na Perspectiva Inclusiva 
do Ministério da Educação. Acessi-
bilidade e práticas inclusivas será 
o tema da palestra que acontece 
na parte da tarde e será ministrada 
pela professora Maria Alice Duarte 
Pereira, coordenadora Pedagógica 
da Educação Inclusiva da Secreta-
ria Municipal de Educação de Bar-
retos/SP.

As palestras serão realizadas no 
auditório da Escola Técnica, com 
participação presencial de dire-
tores, supervisores e técnicos da 
SME e transmissão pelo canal da 
secretaria no YouTube, para que os 
demais servidores possam acom-
panhar da própria unidade de 
ensino. Ainda na terça-feira, mo-
toristas e monitores do transpor-
te escolar participam do curso de 
formação em Primeiros Socorros, 
ministrado pelo 7º Batalhão do 
Corpo de Bombeiros, bem como 
de palestra sobre “Metodologia e 
práticas no uso de detectores de 

A reunião, realizada na sexta-feira (2), para ajustes da Jornada Pedagógica 

metais”, ministrada pela Defesa 
Civil.

Durante toda programação, ao 
longo da semana, serão realizadas 
formações para professores do 
Maternal à Educação de Jovens e 
Adultos - EJA, planejamento com 

participação de professores e su-
pervisores pedagógicos, e apresen-
tação do Plano Anual de Trabalho. 
A jornada encerra na sexta-feira 
(9), com a palestra “Brain Gym e 
a inclusão escolar: a Autorregula-
ção como apoio à aprendizagem”, 

proferida pela professora Késcia 
Carvalho, das 8h às 11h; e palestra 
sobre as “Boas práticas e inclusão 
em Saúde Mental”, proferida pelo 
médico psiquiatra Antônio Geraldo 
da Silva, presidente da Associação 
Brasileira de Psiquiatria (ABP).

A Fundação Clarice Albuquer-
que, mantenedora da escola es-
pecial Vovó Clarice tem até agosto 
deste ano para executar o Programa 
de Intervenção Precoce Avançado 
(PIPA), conforme aditivo publicado 
no diário oficial. O Programa foi 
concebido diante da necessidade 
de se planejar e priorizar o foco da 
assistência à saúde, no acompanha-
mento dos neonatos de risco e na 
intervenção precoce, visando à pre-
venção de deficiências, ao diagnós-
tico e ao tratamento precoce.

Ao identificar sinais iniciais de 
problemas de desenvolvimento na 
criança será possível a instauração 
imediata de intervenções extrema-
mente importantes, uma vez que, 
os resultados positivos em respos-
ta a terapias são mais significativos 
quanto mais precocemente institu-
ídos. O PIPA é adotado em quase 
todos os serviços de reabilitação da 
deficiência intelectual. A interven-
ção precoce (IP) é definida como 
um conjunto de medidas postas a 
serviço da criança que apresenta 

transtornos no seu desenvolvimen-
to global. O objetivo do programa é 
garantir, ao máximo, o desenvolvi-
mento das capacidades físicas, sen-
soriais e sociais, desde os primeiros 
momentos de vida, sendo uma 
prática adotada internacionalmente 
por diversos profissionais de saúde. 
Além disso, assegura maior plastici-
dade das estruturas anátomo-fisio-
lógicas do cérebro nos primeiros 
anos de vida, além do papel fun-
damental das experiências de vida 
de um bebê, para o funcionamento 
das conexões neuronais e para a 
constituição psicossocial, tornando 
este período um momento sensível 
e privilegiado para intervenções.

A Fundação Clarice Albuquerque 
– Escola Vovó Clarice, é uma entida-
de filantrópica, sem fins lucrativos, 
reconhecida de utilidade pública 
municipal, estadual e federal, e que 
desenvolve as suas atividades no 
atendimento a pessoas com defici-
ências. Criada em 1985, com o ob-
jetivo de fazer o bem, servir, amar 

e doar às pessoas com deficiências, 
a instituição se consolidou pela se-
riedade nos trabalhos filantrópicos 
desenvolvidos, pela qualidade dos 
atendimentos oferecidos aos alu-
nos especiais.

A manutenção da instituição é 
feita através de convênios firmados 
com a Prefeitura de Montes Claros, 
e também em parcerias com as fa-
culdades, doações de pessoas físi-
cas e jurídicas e realização de even-
tos beneficentes; como bazares, 
bingos, rifas, feijoadas, etc. Atual-
mente são atendidos cerca de 116 
alunos com deficiência intelectual 
e múltipla, que além de receberem 
atendimento educacional e peda-
gógico, participam de atividades 
específicas em oficinas pedagó-
gicas e educativas de artesanato, 
dança e música, em aulas de edu-
cação física, ensino religioso e na 
brinquedoteca. Tudo equipado e 
adaptado para o desenvolvimento 
e aprendizagem dos educandos 
dentro das suas potencialidades e 
limitações. (GA)
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*Michael Stephan da Silva.

Bem, eu não gostaria de dizer, mas tenho que falar que 
o ser humano, por vezes, prefere viver às sombras da es-
curidão, a ter que enfrentar uma nova realidade clarifica-
da e, é claro, muito melhor. Isso porque ao invés de se 
estabelecer pronto para enfrentar o que há por vir, com 
vistas a uma grande recompensa, acredita tão somente na 
realidade míope que provou como verdadeira. Para Herá-
clito, pensador turco da antiguidade, “nada é permanente 
neste mundo, a não ser a mudança”.  O que ocorre é que, 
quando em vez, somos arrebatados pelo pessimismo ou 
pelo comodismo que parecem querer nos “engolir” para 
ficarem totalmente satisfeitos. Neste sentido, nos parece 
que uma postura renovada e aberta perante a vida se faz 
necessária. Tal posicionamento pode ser demonstrado, 
quando reconhecemos que, ainda há muito que apren-
dermos. Com tal entendimento, o filósofo grego, Sócrates, 
nos apresenta que “sábio é aquele que conhece os limites 
da própria ignorância”.

Há milênios existia uma caverna subterrânea em que 
seres humanos - homens e mulheres estavam presos nela, 
isto é, estavam acorrentados pelo pescoço e pelas pernas 
e, que somente poderiam olhar para a frente. Eles foram 
colocados dessa maneira desde a mais tenra idade até a 
fase adulta. Destaca-se que a única coisa que conseguiam 
ver eram sombras na parede a frente deles, que eram pro-
jetadas por uma fogueira que ficava na parte externa da 
caverna e que projetava tais sombras para aquele interior. 
Então, certo dia um desses homens conseguiu se libertar 
das correntes, e com muito esforço se levantou e saiu da 
caverna. Ao se deparar com o que estava lá fora, o homem 
não conseguiu manter os olhos abertos, tamanha era luz 
que ele agora podia fitar. Ele fechou os olhos e foi se adap-
tando vagarosamente sua visão até poder enxergar o céu, 
as nuvens e o sol que estava acima de si; ainda ao seu redor 
pode observar as flores, as árvores, os animais, jardins e 
toda a natureza que o circulava. E aquilo tudo era de fato 
uma grande maravilha a seus olhos! Ele, então, desfrutou 
do que agora podia ver e sentir. Até que compreendeu que 
deveria retornar à caverna para encontrar os seus amigos 
que estavam presos e, ainda poder contar tudo o que teria 
descoberto fora da caverna.

Quando retornou à caverna, o homem liberto contou 
tudo aos seus, mas eles não compreenderam. Achavam 
que aquele homem estava louco e enxergando menos do 
que quando estava preso na caverna. E o homem liberto 
soube contornar a situação, com paciência e calma, com-
preender que aquela resistência era resultado apenas do 
que aqueles homens e mulheres tinham experimentado 
até agora. E, na verdade, muitos de nós somos assim – 
descrentes para o que se apresenta, porque enxergamos 
simplesmente o que queremos, apenas o que podemos 
saborear.  Essa é uma situação real, todavia podemos mo-
difica-la se de fato abrirmos nossas mentes. Para George 
Bernard Shaw, pensador irlandês, “o progresso é impossí-
vel sem mudança; e aqueles que não conseguem mudar as 
suas mentes não conseguem mudar nada”. 

Nesse desenvolvimento há que se contextualizar que 
em âmbito espiritual, o próprio Jesus Cristo ao se voltar a 
multidão, em uma passagem na Bíblia Sagrada em João 08-
12, nos instrui, “Eu sou a luz do mundo. Quem me segue, 
nunca andará em trevas, mas terá a luz da vida”. E para 
completar esse valioso entendimento, o ativista americano 
Mahatma Gandhi nos orienta que “a minha fé, nas densas 
trevas, resplandece ainda mais viva”. Então a chave é crer, 
é ver a vida com esperança de que há muito mais por viver, 
por experimentar e junto aos que nos rodeiam e, desse 
modo, contribuir para a transformação de uma realidade, 
por vezes, inóspita para uma existência muito mais repleta 
de sentido e de propósito.

À luz da liberdade na 
caverna do medo

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

PC prende homem com 
drogas em Janaúba 

Incêndio destrói parte de 
casa em Montes Claros

Governo de MG anuncia modelo 
de escolas cívico-militares em 
parceria os Bombeiros

Policiais da 3ª Delegacia 
Regional da Polícia Civil de Ja-
naúba realizaram a prisão de 
um homem, de 25 anos, e apre-
enderam drogas na cidade de 
Janaúba, situada na região da 
Serra Geral, na tarde de sexta-
-feira (2).

A equipe da Polícia Civil este-
ve numa residência cumprindo 
o mandado de busca e apreen-
são expedido pela Justiça. No lo-
cal, os civis encontraram o rapaz 
e também drogas. De acordo 
com a PC, foram encontradas na 
casa mais de 40 buchas de ma-
conha, 30 porções de cocaína e 
uma quantidade não divulgada 
de maconha que seria embalada.

O rapaz foi preso e encami-
nhado juntamente com as dro-
gas para a Delegacia da Polícia 
Civil. (Oliveira Júnior)

A educação da rede pública esta-
dual de ensino de Minas Gerais ini-
cia novo ciclo com a implementação 
da Política Educacional de Gestão 
Compartilhada das Escolas Cívico-
-Militares (Ecim), em parceria com 
o Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG), a partir do 
ano letivo de 2024. 

As instituições de ensino estadu-
ais que integravam o extinto Progra-
ma Nacional das Escolas Cívico-Mi-
litares (Pecim) serão mantidas por 
meio de um novo modelo de gestão 
compartilhada, que une a qualidade 
de ensino aferida por indicadores 
educacionais à tradição, disciplina e 
prestígio dos militares do CBMMG.

O Governo de Minas anunciou a 
continuidade do modelo de gestão 
em julho de 2023. A perspectiva é 
a de que as tarefas do CBMMG se-
jam complementares às do Corpo 
Docente da Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/MG) 
nas escolas. Todos farão parte da 
mesma equipe, liderados pelo dire-
tor escolar, buscando ações conjun-
tas que possam aprimorar as práti-
cas educativas da escola na formação 

integral dos estudantes. 

MODELO PEDAGÓGICO

Na prática, o novo modelo pe-
dagógico considera o Currículo Re-
ferência de Minas Gerais (CRMG) 
como base e mantém estrutura e 
funcionamento já estabelecidos 
por meio da Resolução SEE nº 
4948/2024, que dispõe sobre a or-
ganização e o funcionamento do 
ensino nas escolas estaduais de Edu-
cação Básica. 

Assim como no antigo modelo, 
os bombeiros integram o ambiente 
escolar com a missão de atuar no 
apoio à gestão por meio dos valores 
dos CBMMG reconhecidos pela so-
ciedade mineira ao longo da história 
do estado. 

Como ressalta o secretário de 
Estado de Educação de Minas Ge-
rais, Igor de Alvarenga, a parceria 
na gestão compartilhada está em 
consonância e alinhada com o Pro-
grama de Convivência Democrática 
instituído na rede estadual de ensi-
no em 2018.

“O modelo de gestão comparti-

lhada nessas escolas está alinhado 
com o Programa de Convivência 
Democrática, criado com o objetivo 
de fortalecer as ações de prevenção 
à violência, do autocuidado, da edu-
cação em Direitos Humanos e do 
diálogo com a rede de proteção e 
comunidade escolar”, destaca. 

“É um orgulho termos ao nosso 
lado uma instituição que é respeita-
da em todo o mundo, como é o Cor-
po de Bombeiros Militar de Minas 
Gerais. A educação mineira só tem 
a ganhar com essa nova parceria”, 
completou.

CULTURA

Já no campo do CBMMG, o he-
roísmo e a expertise na prevenção 
contra acidentes, autoproteção e na 
cultura de resiliência a desastres ca-
pacitarão professores, estudantes e 
servidores das escolas cívico-milita-
res nas áreas de primeiros socorros, 
segurança contra incêndio e pânico, 
proteção e defesa civil. 

O objetivo é trabalhar a educação 
preventiva de maneira que os jovens 
alunos aprendam sobre a importân-

cia da prevenção contra acidentes e 
sejam capazes de ampliar a percep-
ção do risco e desenvolver compor-
tamentos preventivos e resolução de 
conflitos. 

“Os bombeiros militares esta-
belecem uma forte ligação entre a 
escola e a comunidade local, culti-
vando disciplina e responsabilidade 
social. Nossos projetos desenvolvem 
nos estudantes a capacidade de 
identificar situações de risco e ado-
tar comportamentos preventivos e 
de autoproteção”, ressalta o coman-
dante-geral do CBMMG, coronel 
Erlon Dias do Nascimento Botelho.

DIRETRIZES CURRICULARES E 
AÇÕES PEDAGÓGICAS

Instituída em Resolução Con-
junta SEE/CBMMG, número 01, pu-
blicada no Diário Oficial do Estado 
de Minas Gerais desta quarta-feira 
(31/1), as diretrizes curriculares da 
Política Educacional de Gestão Com-
partilhada - Ecim abrangem quatro 
pilares essenciais: formação huma-
na, civismo, cidadania e colabora-
ção. (Agência Minas)

O cômodo de uma casa foi des-
truído durante um incêndio no 
bairro São José em Montes Claros, 
nesse sábado (3).

Segundo o Corpo de Bombei-
ros, quando os militares chegaram, 
o fogo havia sido controlado por 
moradores.

Os bombeiros fizeram o tra-
balho de rescaldo no imóvel. As 
chamas destruíram parte de uma 
geladeira e alguns produtos que 
estavam sobre ela. A estrutura do 
forro de gesso foi comprometida, 
correndo risco de desabar.

Ninguém se feriu, e o morador 
não soube dizer o que poderia ter 
causado as chamas.

   GESTÃO COMPARTILHADA
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GIRLENO ALENCAR

A Empresa Municipal de Plane-
jamento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Montes 
Claros (MCTrans) inicia hoje  a 
inspeção e recadastramento dos 
profissionais que exploram o ser-
viço de transporte escolar urbano 
em Montes Claros. A vistoria dos 
veículos é obrigatória e propor-
ciona mais segurança e conforto a 
profissionais e usuários e tranqui-
lidade a pais e responsáveis pelos 
estudantes.

Para a realização do recadastra-
mento, o autorizatário deverá apre-
sentar: cópia do Certificado de Re-
gistro e Licenciamento do Veículo, 

e o original no ato da vistoria; cópia 
da Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) do autorizatário e dos con-
dutores; histórico da Carteira Na-
cional de Habilitação, original do 
autorizatário e do condutor, veda-
da a utilização de imagem printada; 
cópia do certificado de curso de es-
pecialização para transportar esco-
lares ministrado por entidade legal-
mente reconhecida, caso não tenha 
especificado na CNH; e atestado de 
sanidade física e mental do autori-
zatário, condutores e assistentes.

Também deverão ser apresen-
tados: certidão negativa criminal 
federal e certidão negativa criminal 
do fórum do domicílio de onde 
tenha residido nos últimos cinco 

anos, do autorizatário, condutores 
e assistentes; declaração que não 
emprega menor de 18 anos, salvo 
na condição de aprendiz; certidão 
negativa de débito federal, estadual 
e do município de Montes Claros 
do autorizatário; cartão de inscrição 
municipal na atividade Transporte 
Escolar Urbano do autorizatário.

A partir do dia 24 de fevereiro, 
o autorizatário que não tiver com-
pletado o recadastramento ficará 
impedido de prestar o serviço de 
transporte escolar urbano no mu-
nicípio de Montes Claros, sujeitan-
do-se às sanções legais previstas no 
Código de Trânsito Brasileiro e na 
Lei Municipal nº 5.502, caso realize 
o serviço de forma irregular.

A Prefeitura de Montes Claros 
está se preparando para receber os 
alunos da Rede Municipal de Ensi-
no para o início de um novo ano 
escolar. São quase 33 mil crianças 
e adolescentes que frequentarão 
as 106 unidades de ensino do Mu-
nicípio localizadas na área urbana 
e na zona rural de Montes Claros. 
Desta forma, conforme determina 
a legislação, estão sendo realizados 
diversos processos de licitação para 
a compra dos alimentos que serão 
utilizados na confecção da meren-
da escolar.

Na última semana, por exem-
plo, foram realizadas sessões de 
quatro processos de chamamento 
público com o objeto de adquirir 
gêneros alimentícios da agricultura 
familiar para atender ao Programa 
de Alimentação Escolar no exercí-

cio de 2024, como carne suína (50 
mil kg), bovina (200 mil kg) e de 
frango (170 mil kg); vagem (3,5 mil 
kg), rúcula (1 mil kg), pimentão (5 
mil kg), açúcar (11mil pacotes de 5 
kg), amendoim (2 mil embalagens 
de 500 gramas), manteiga (18 mil 
potes de 500 gramas) e iogurte (23 
mil embalagens de 850 gramas), 
entre outros itens.

Os gêneros alimentícios foram 
previstos para o atendimento do 
cardápio da Alimentação Escolar 
confeccionado pela Coordenação 
de Nutrição e Segurança Alimentar 
da Secretaria Municipal de Edu-
cação. Os fornecedores deverão 
entregar os produtos quando soli-
citados através de ordem de com-
pra, em prazo não superior a 5 dias 
corridos. Os produtos, no momen-
to da entrega, serão inspecionados 

por servidores para a verificação 
de quesitos como tipo de produto, 
qualidade e peso.

O volume de alimentos adqui-
ridos pelo Município é justificável 
tendo em vista a grande quantidade 
de estudantes atendidos. Os cerca 
de 33 mil alunos matriculados na 
Rede Municipal (creche, pré-esco-
la, Ensino Fundamental, Educação 
Especial e Educação de Jovens e 
Adultos) em 2024 deverão fazer 
mais de 44 mil (algumas etapas fa-
zem duas refeições por dia, outras 
apenas uma, como é o caso do EJA) 
e não se pode esquecer dos 129 
alunos com restrições alimentares 
(a leite, carne suína, amendoim…) 
ou com doenças como diabetes 
e fenilcetonuria, que carecem de 
uma atenção especial na produção 
de suas refeições. (Attilio Faggi)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, vai distribuir kits de 
material escolar para os alunos do 
Sistema Municipal de Ensino. A 
distribuição será feita no mês de 
março para os alunos da Educa-
ção Infantil, Ensino Fundamental 
(Anos Iniciais e Finais) e da Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA).

Segundo a secretária de Edu-
cação, professora Rejane Veloso, 
o processo de licitação para aqui-
sição de kits de material escolar já 
está em fase final. “O Município já 
está concluindo o processo que vai 
garantir a aquisição dos materiais 
que serão distribuídos para os cer-
ca de 33 mil alunos”, completa.

A secretária informa, ainda, que 
os pais ou responsáveis deverão 
retirar os kits diretamente nas uni-
dades de ensino onde as crianças 
estão matriculadas, na data infor-
mada, através de comunicado, por 
cada escola.

Os kits são compostos por itens 

como cadernos, lápis, canetas, bor-
rachas, estojos, pastas, giz de cera, 
réguas, entre outros, organizados 
em mochilas e de acordo com a fai-
xa etária e série em curso, confor-
me especificações técnicas padrão 
do Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação – FNDE.

Para os estudantes da Educação 
Infantil, os kits são compostos por: 
uma agenda escolar personalizada, 
um avental para pintura, um apon-
tador, uma borracha, um caderno 
de desenho 96 folhas, um caderno 
de desenho 80 folhas, um caderno 
brochurão 96 folhas, um estojo 
de canetinha hidrográfica conten-
do 12 cores, uma cola branca 150 
gramas, um giz de cera iniciação 
contendo 6 estacas, um giz de cera 
multicolor contendo 12 estacas, 
uma caixa de lápis 12 cores, quatro 
lápis grafite nº 02, uma massa de 
modelar caixa com 12 cores sor-
tidas, uma tesoura com trava, um 
pincel nº 08, uma tinta guache 12 
cores, uma garrafa para água tipo 

squeeze 500 ml, um papel sulfite 
multiuso branco, formato A4 100 
folhas, um estojo escolar tecido.

Para os estudantes do Ensino 
Fundamental Anos Iniciais o kit é 
composto por: uma agenda esco-
lar personalizada, uma apontador, 
dua borrachas, um bloco criativo 
6 cores A4, quatro cadernos bro-
churão 96 folhas, um caderno de 
desenho 96 folhas, um estojo ca-
netinha hidrográfica 12 cores, uma 
cola branca 150gr, duas caixas de 
lápis de madeira contendo 12 uni-
dades em cores diferentes, quatro 
lápis grafite nº 02, um estojo de 
giz de cera contendo 15 estacas em 
cores diferentes, uma régua esco-
lar 30 cm, uma tesoura de ponta 
arredondada, pasta escolar 55 mm 
com aba, um papel sulfite multiuso 
branco, formato A4 100 folhas, um 
estojo escolar tecido.

Já os estudantes do Ensino 
Fundamental Anos Finais recebe-
rão o kit escolar composto por: 
dois apontadores, uma borracha, 

MCTrans inicia hoje inspeção e 
recadastramento do transporte escolar 
urbano

Prefeitura adquire alimentos da agricultura 
familiar para a merenda dos estudantes 

Estudantes da rede municipal vão ganhar kit 
de material escolar
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   ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL

dois cadernos universitários 200 
folhas 10 matérias, duas canetas 
esferográficas azul, uma caneta 
esferográfica preta, uma caneta 
esferográfica vermelha, um com-
passo escolar, um tubo de cola 
150 gramas, um conjunto geomé-
trico conjunto contendo régua 30 
cm, esquadro 45º, esquadro 60º 
e transferidor 180º, duas caixas 

de lápis de madeira contendo 12 
unidades em cores diferentes, qua-
tro lápis grafite nº 02, uma pasta 
escolar 55 mm com aba, um papel 
sulfite multiuso branco, formato 
A4 100 folhas, um estojo escolar 
tecido.

Para os alunos da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA), o kit é com-
posto por: um apontador, duas 

borrachas, três cadernos universi-
tários 200 folhas 10 matérias, duas 
canetas esferográficas azul, uma 
caneta esferográfica preta, uma 
caneta esferográfica vermelha, um 
compasso escolar, uma cola bastão 
10 gramas, uma régua escolar 30 
cm, quatro lápis grafite nº 02, uma 
caneta marca texto, um estojo es-
colar tecido. ( Jerusia Arruda)
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Míriam revela a Sérgio que seu neto biológico está vivo. Ísis chega ao hospital para 
apoiar Adriana, mas se desentende com Giovanni. Natália confronta Marcos sobre suas 
mentiras e afirma que o rapaz terá de conquistar sua confiança. Míriam exige se casar com 
Sérgio para não revelar seus segredos. Todos comemoram as provas contra os golpes de 
Roberto. Termina a cirurgia de Jonas, e o médico informa que há possibilidade de ele 
voltar a andar.

Nero garante a Barreto que a arma encontrada não lhe pertence. Julião avisa a 
César da presença da polícia na Fuzuê. Rui e César acertam os detalhes para o con-
trabando de joias, quando Pascoal surge. Preciosa implora que Bebel converse com 
Heitor sobre sua separação. César pensa em comprometer Pascoal com o contrabando 
de joias. Bebel invade a sala de Barreto para defender Nero. Cecília e Miguel montam 
um relatório para comprovar o álibi de Nero. 

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio pede a João Pedro que não conte a ninguém sobre o facão enterrado 

aos pés do Jequitibá. João Pedro decide morar com José Inocêncio. Morena dá a João 
Pedro a medalha de Nossa Senhora que era de Maria Santa. Há uma passagem de tempo 
e a história agora se passa nos dias atuais. João Pedro leva as sacas de cacau da fazenda 
Jequitibá Rei para Ilhéus ao lado de Zinha. José Inocêncio reclama dos filhos com Deocle-
ciano. João Pedro se encanta ao conhecer Mariana na casa de Jacutinga. 

Após Hélio ser despejado do comando do CEC pela família Monteiro, Hélio con-
fronta Leandro e diz que Glaucia e Fred são inexperientes para liderar o centro es-
portivo. Daniel fala para Bassânio que vai terminar com Domitila, mas quando ele 
encontra a namorada, não consegue encerrar o relacionamento. Vitor não respeita 
Pórcia como gerente e Vera manda ele acatar a autoridade do cargo de Pórcia. Hélio 
comenta com Clara que a guerra contra Leandro está declarada e que ele jamais vai 

perdoá-lo. Fausto leva Pórcia para jantar no Armazém e sem ela saber, convida Daren Príncipe para o encontro; 
Bassânio fica aflito com a presença de outro homem com sua namorada. Após ser aconselhada por Telma, Karen 
toma uma decisão em relação aos amigos.

Kayky Brito revela sequela após grave 
acidente: ‘Não posso voar de avião’. 
Leia desabafo do ator

Ex de Whindersson Nunes, Maria Lina reage 
após ‘ameaça’ do humorista e rasga o verbo 
sobre perda do filho: ‘Infeliz’
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calizador
do setor
aéreo

Onomato-
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"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"
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(Ne 4:1)

O nome da
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2/on. 4/brae. 5/blini. 6/zeruia. 9/sambalate.

Kayky Brito contou ter precisado 
encarar 13h de estrada para ver o fi-
lho, que mora com a mãe em Curitiba. 
O ator assumiu ainda que sua sequela 
pode ser permanente. Saiba mais!

Kayky Brito revelou ter ficado com 
uma sequela após ser atropelado, em 
2023

Kayky Brito explicou que por cau-
sa do acidente não pode voar de avião

Kayky Brito não explicou qual a 
sequela que o impede de voar, mas 
assumiu que ela pode ser permanente

Kayky Brito tem feito muitas ses-
sões de fisioterapia, inclusive respira-
tória

Kayky Brito foi atropelado em 
2023 e chegou a ficar em estado gra-
víssimo no hospital

Kayky Brito surpreendeu seus se-
guidores ao revelar que, por causa do 
grave acidente que sofreu em 2023, 
quando foi atropelado por um moto-
rista de aplicativo ao atravessar uma 
avenida no Rio de Janeiro, ficou im-

possibilitado de fazer viagens de avião. 
Apesar de não explicar o porquê da 
proibição médica, o artista entregou 
que isso pode até ser definitivo em 
sua vida.

Ao mostrar uma foto ao lado do 
filho, Kael, com quem comemorou os 
dois anos de vida, Kayky explicou que 
precisou dar um jeitinho para ver o 
menino, que vive com a mãe, Tamara 
Dalcanale, em Curitiba.

“Retrato do dia 28 de janeiro. Pa-
paizão te ama!!! (imagino que soa pra 
vocês como um papai-babão). É que 
não estou permitido voar de avião (to-
mara que seja temporário isto). Mas 
andar de carro posso, pela estrada fui 
ao seu encontro (13 horas de estrada 
foi uma sensação de 1h). Valeu mui-
to!!!! Te amo”, derreteu-se.

Kayky Brito viveu milagre em recu-
peração impressionante

Apesar de ainda ter que lidar com 
limitações por causa do acidente, a re-

cuperação de Kayky Brito é vista por 
muitos como um verdadeiro milagre, 
já que o ator chegou a ficar internado 
em estado gravíssimo.

Ainda passando por sessões de fi-
sioterapia, o irmão de Sthefany Brito 
assumiu uma postura bastante po-
sitiva em relação a tudo o que viveu 
naquela madrugada, quando além de 
ter sido atropelado não foi socorrido 
pelo amigo Bruno de Luca, com quem 
bebia em um quiosque à beira-mar.

Motorista que atropelou Kayky Bri-
to lamenta afastamento

Após atropelar e prontamente so-
correr Kayky Brito, chamando o servi-
ço de resgate, o motorista Diones Co-
elho revelou ter tentado, sem sucesso, 
entrar em contato com o artista.

“O Kayky não me respondeu no 
vídeo. Passei direct e não me res-
pondeu. Já tentei contato e não tive 
retorno. Sinto algo muito frio da par-
te de lá, com relação a poder vê-lo”, 
lamentou.

Maria Lina, que foi noiva de Whin-
dersson Nunes e teve um filho com 
o humorista, reagiu às mais recentes 
declarações dele ameaçando contar 
os segredos de sua separação com a 
influenciadora

Ex de Whindersson Nunes, Maria 
Lina reage após polêmica e ‘ameaça de 
exposição’ do humorista

Whindersson Nunes e Maria Lina 
tiveram um relacionamento de 10 me-
ses em 2021

Whindersson Nunes e Maria Lina 
chegaram a ter um filho, João Miguel, 
que nasceu prematuro e morreu

Whindersson Nunes gerou polê-
mica nesta semana ao revelar que gos-
taria de ter uma ‘barriga de aluguel’

Whindersson Nunes foi detonado 
na internet e acusado de ter abando-
nado Maria Lina após a morte do filho

Na última semana, o humorista 
Whindersson Nunes viu seu nome ser 
envolvido em uma grande polêmica 
após fazer uma publicação questio-
nando se era legal fazer barriga de alu-
guel no Brasil, já que queria um filho.

A partir daí, o ex-marido de Luísa 
Sonza foi detonado por internautas, 
que fizeram sérias acusações contra 
sua conduta, o acusando, sobretudo, 
de colocar suas expectativas sobre um 
filho e de ter abandonado a ex-noiva 
Maria Lina logo depois que o primeiro 
filho do casal faleceu, em 2021.

Depois que os comentários ganha-
ram grande proporção na internet, 
Whindersson Nunes fez várias publi-
cações sobre o assunto e, em uma 
delas, ‘ameaçou’ expor a ‘verdade’ 
sobre sua separação de Maria Lina, 
que aconteceu logo depois da morte 
do filho deles.

Em uma das publicações, o humo-
rista disparou sobre a separação: “Eu 
conto se ela deixar, mas se eu contar 
fica mais bonito pra mim do que pra 
ela. Como vocês são o diabo, melhor 
você xingar a mim mesmo. Mas eu 
queria ver tua cara quando soubesse”.

Maria Lina se pronuncia sobre falas 
de Whindersson Nunes

Depois de toda a polêmica envol-
vendo as falas de Whindersson Nunes, 
a influenciadora Maria Lina, que re-
centemente deu o que falar em fotos 
de biquíni paradisíaco, resolveu dar 
sua versão dos fatos e contestou as 
falas do seu ex-noivo:

“Muitos homens têm essa dificul-
dade de entender que nada paga pas-
sar por um puerpério da forma que 
passei. Acredito que ele tenha sido 
infeliz na colocação, mas já foi tudo 
resolvido. Whindersson sabe mais do 
que ninguém toda a gratidão por tudo 
que ele fez por mim, e nunca deixei 
ou deixarei qualquer mágoa que já vivi 
me impedir de ver isso e o agradecer. 
E não ‘ficaria’ bonito pra ninguém”, 
disparou a influencer.

“Ninguém sai ganhando com essa 
exposição. Todos perdem em uma si-
tuação como essa. Tenho o máximo 
respeito por ele e pela nossa história, 
bem como pelo nosso anjo, que será 
eternamente amado por nós. Essa será 
sempre minha perspectiva”, concluiu 
a Maria Lina.
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Após a derrota para o Cruzeiro 
por 2 a 0, na Arena MRV, o técnico do 
Atlético, Felipão, lamentou o resulta-
do no clássico e admitiu que a Raposa 
soube aproveitar melhor as chances 
que criou na partida.

“Não jogamos o que pretendemos 
jogar e o que achamos que podemos 
jogar. Foi um jogo truncado e igual 
até a hora do gol. É clássico e nós 
tivemos a bola do jogo no início e 
não conseguimos fazer o gol”, disse 
Felipão ao comentar sobre a finaliza-
ção de Paulinho, no primeiro tempo, 
defendida pelo goleiro Rafael Cabral.

Scarpa titular e saída de Zaracho

O técnico do Galo também co-
mentou sobre a estreia de Scarpa 
no time titular e lamentou a precoce 
substituição do meia Zaracho, ainda 
na primeira etapa do clássico.

“O Scarpa são apenas 3 jogos e 
não teve 20 dias de treinos. Temos 

que continuar trabalhando e vamos 
fazer isso. Não vamos modificar nada 
ou fazer loucura qualquer porque 
temos um cronograma de trabalho. 
Hoje perdemos o Zaracho, estamos 
tentando fortificar o grupo não ape-
nas para essa competição, mas para 
até o fim do ano termos todos os 
jogadores sem condições de serem 
titulares”, analisou o comandante do 
Galo.

Estratégia não funcionou

Felipão disse que treinou bastan-
te as saídas de bola do Atlético para 
o clássico, mas destacou que a boa 
marcação do Cruzeiro fez a equipe 
mudar sua estratégia apelando para 
as bolas longas, o que não funcionou 
como previsto.

“No primeiro tempo foi notado 
uma sequência de bolas onde o Hulk 
jogou pelo lado direito caindo na 
diagonal. Por ali, ele sempre levou 

vantagem. Essas bolas longas não 
foram aproveitadas e não foram bem 
direcionadas. O Cruzeiro soube mon-
tar uma estratégia de marcação mui-
to boa, e nós não conseguimos sair 
dela”, disse.

Ao fim da coletiva, Felipão disse 
que planeja conversar com o elenco 
para “levantar a cabeça” e reanimar o 
grupo para a sequência da tempora-
da que, além do Estadual, reserva as 
emoções da Copa do Brasil, Liberta-
dores e do Brasileirão.

“Não posso dizer o quanto uma 
derrota dessa afeta, mas afeta bas-
tante, sim, o grupo. Afeta nosso pen-
samento, nossa maneira de jogar. 
Durante a semana agora, vou ter um 
feedback deles, ainda não tenho um 
total parâmetro, mas naturalmente 
que uma derrota dessas (no clássico) 
deixa não só nós e os jogadores, mas 
todos torcedores do Atlético com 
uma tristeza muito grande”. (OTem-
po)

Felipão relata 'tristeza muito grande' 
por derrota para o Cruzeiro

Larcamón exalta João Pedro e defende a 
base do Cruzeiro: 'São muito capazes' 

Após empate, Felipe Azevedo elogia Itabirito, 
mas admite dificuldades do América

Copa Davis: Brasil derrota Suécia e retorna à 
elite do tênis mundial
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Nos últimos tempos, um dos 
assuntos mais questionados pela 
torcida e pela imprensa aos treina-
dores do Cruzeiro é com relação 
aos jovens jogadores do clube, que 
estão fazendo sucesso nas catego-
rias de base. E neste sábado (3/2), 
após um desses Crias da Toca fazer 
o segundo gol sobre o Atlético em 
plena Arena MRV, não foi diferente.

Na entrevista coletiva, ele exal-
tou o trabalho que vem sendo feito 
na Toca da Raposa, e afirmou que 
acredita na diferença que os mais 
jovens podem fazer no time pro-
fissional. “Como treinador do time 
principal, estou aproveitando o 

trabalho que está acontecendo nas 
categorias de baixo, Eu creio muito 
no que é capaz de fazer um jogador 
jovem”, disse. 

No entanto, ele fez alertas. Sou 
um treinador que crê muito nas 
crianças e nos jovens jogadores. 
“Pode ser um formado na Toca, ou 
um contratado. Mas o jovem preci-
sa estar à altura. Para ele ter opor-
tunidades, ele tem que dar motivos 
para isso e se sustentar. Mas é um 
processo cuidadoso”, explicou o 
argentino, que chegou a Belo Ho-
rizonte neste início de temporada.

Sobre o atacante João Pedro, 
que já havia marcado o gol da vitó-

ria sobre o Villa Nova, na primeira 
rodada do Campeonato Mineiro, 
ele comentou o que o atleta precisa 
fazer para evoluir. “O João Pedro 
precisa ter tranquilidade para seguir 
trabalhando em prol do time, que é 
o protagonista”, afirmou o técnico.

Esse foi o segundo clássico entre 
Atlético e Cruzeiro na história do 
estádio recém-inaugurado e, nova-
mente, os visitantes saíram vitorio-
sos. “Foi um jogo muito consistente 
e inteligente da nossa equipe. O 
João Pedro precisa ter tranquilidade 
para seguir trabalhando em prol do 
time, que é o protagonista”, con-
cluiu. (OTempo)

Após o empate sem gols, neste 
sábado (3/2), no Estádio Indepen-
dência, o atacante Felipe Azevedo, 
37 anos, elogiou o Itabirito, mas 
admitiu as dificuldades do América. 
Até então, o Coelho tinha 100% de 
aproveitamento no Campeonato 
Mineiro, com 12 gols em dois jogos, 
seis contra o Pouso Alegre e outros 
seis contra o Ipatinga.

Em entrevista à FM O TEMPO 
91.7, Azevedo apontou que o Itabiri-
to, que venceu o Democrata de Go-
vernador Valadares por 3 a 1 na es-
treia e perdeu para o Villa Nova por 
2 a 0 na última rodada, tem méritos. 
“É uma equipe bem treinada, bem 
arrumada, sabia o que queria e nós 

tivemos um pouco de dificuldades 
no 1º tempo”, afirmou o atacante.

Para Azevedo, faltou ao América 
a primeira bola entrar para dar tran-
quilidade aos jogadores. “Hoje não 
aconteceu isso. Teve uma bola do 
Renato (Marques), uma bola atra-
vessada do Marlon que poderíamos 
ter feito também, mas é do campe-
onato. É isso aí. É um campeonato 
difícil. A gente sabe que não vão ser 
todos os jogos com uma facilidade 
tão grande”, acrescentou o jogador.

Azevedo, que foi reserva contra o 
Pouso Alegre e contra o Ipatinga, foi 
o escolhido pelo técnico Cauan de 
Almeida para substituir o atacante 
Fabinho, vetado por problemas gas-

trointestinais. O atacante de 37 anos 
ficou em campo até os 19 minutos 
do 2º tempo, quando foi substituí-
do pelo atacante Rodrigo Varanda, 
comprado em definitivo junto ao 
Corinthians.

Agora, o América receberá o 
Uberlândia no Estádio Independên-
cia na próxima quarta-feira (7//2), 
em jogo válido pela 4ª rodada do 
Campeonato Mineiro. Com sete 
pontos, o Coelho está na liderança 
no Grupo C, mas pode ser alcan-
çado pelo Athletic, que enfrenta o 
Tombense neste sábado, e pelo Pa-
trocinense, que recebe o Villa Nova, 
neste domingo (4/2), às 11h, em Pa-
trocínio. (OTempo)

O Brasil está de volta à elite da 
Copa Davis, a “Copa do Mundo” do 
tênis masculino. Em jogos realizados 
entre sexta-feira (2) e sábado (3), pela 
fase classificatória do torneio, a equi-
pe brasileira derrotou a Suécia por 
três vitórias a uma, em uma melhor 
de cinco partidas - quem ganhasse três 
primeiros, garantia o triunfo no con-
fronto, disputado na cidade sueca de 
Helsingborg.

O duelo começou na sexta, com 
vitória do cearense Thiago Monteiro, 
número 119 do ranking de simples da 
Associação dos Tenistas Profissionais 
(ATP), sobre Karl Friberg (364º), por 
2 sets a 0, parciais de 6/3 e 7/6 (7/5). A 
Suécia igualou com o triunfo de Elias 
Ymer (160º) sobre o paulista Gustavo 
Heide (241º), por 2 a 1 (4/6, 6/1 e 6/3).

Os brasileiros voltaram à frente 
neste sábado, ao vencerem nas du-
plas. A parceria do gaúcho Rafael Ma-
tos, 57º do mundo entre os duplistas, 
com o paulista Felipe Meligeni (662º 
nas duplas, 153º em simples) bateu Fi-

lip Bergevi (143º) e Andre Göransson 
(67º) por 2 sets a 0 (6/2 e 7/5). Depois, 
Thiago derrotou Ymer por 2 a 1, par-
ciais de 4/6 6/4 e 6/2, recolocando o 
Brasil na elite da Davis pela primeira 
vez desde 2015.

“Desde a minha estreia no time, em 
2016, era um grande sonho contribuir 
para isso. O sonho foi realizado, todo 
o time se empenhou, lutou muito e 
se entregou até o final. Sem dúvidas, 
sem o trabalho e o empenho de todos, 
nada disso seria possível”, comemo-
rou o cearense, ao site da Confedera-
ção Brasileira de Tênis (CBT).

Até 2018, o grupo de elite da Davis 
reunia oito países e era disputado em 
duelos eliminatórios. Cada confronto 
tinha um anfitrião diferente. A partir de 
2019, o torneio passou a ter 16 equi-
pes, divididas em quatro grupos, cada 
um em uma sede. Os dois melhores de 
cada chave vão ao mata-mata, que é dis-
putado em um único local - em 2024, 
será Málaga, na Espanha, em novem-
bro. (Lincoln Chaves/ Agência Brasil)



Montes Claros, segunda-feira, 5.2.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br12 saúde

O dia 4 de fevereiro foi escolhi-
do pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) para ser o Dia Mun-
dial de Combate ao Câncer e a So-
ciedade Brasileira de Oncologia Clí-
nica (SBOC) aproveita a data para 
fazer um alerta sobre o diagnóstico 
precoce para o enfrentamento da 
doença. Segundo levantamento 
feito pela entidade, 31% dos mais 
de 760 oncologistas clínicos entre-
vistados para um censo consideram 

o diagnóstico tardio como um dos 
principais problemas para o contro-
le do câncer no Brasil.

Entre os oncologistas, 19% 
apontam falhas no acesso e qualida-
de dos exames de detecção e con-
trole do câncer e 5% se queixam da 
falta de campanhas ou programas 
eficientes de conscientização e pre-
venção, além da baixa adesão da 
população aos programas de pre-
venção e tratamento já existentes. 

O maior problema apontado pela 
pesquisa realizada no ano passado 
foi a dificuldade de acesso a novos 
tratamentos.

Segundo a presidente da SBOC, 
Anelisa Coutinho, o censo permi-
tiu que a entidade conhecesse os 
desafios apresentados pelos pro-
fissionais. “A partir dessas informa-
ções, a SBOC tem buscado ampliar 
parcerias para auxiliar o governo e 
demais tomadores de decisão em 

diferentes ações voltadas ao acesso 
a novas terapias. Em nossos eventos 
e canais de comunicação com a so-
ciedade, também temos promovido 
diferentes ações de conscientização 
e prevenção do câncer.”

Para contribuir e fortalecer o 
tratamento do câncer no Sistema 
Único de Saúde (SUS), a SBOC vai 
oferecer, por meio de uma dessas 
parcerias, um treinamento virtual 
sobre oncologia clínica direcionado 

A ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, disse neste sábado (3) que o 
governo estuda ampliar a oferta de 
vacinas contra a dengue no país. A 
informação foi repassada durante a 
abertura do Centro de Operações de 
Emergências (COE) contra a dengue, 
em Brasília. Segundo a ministra, fo-
ram realizadas reuniões com a Agên-
cia Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa), a Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) e o Instituto Butantã para 
tratar do tema.

“Todo o nosso esforço será para 
ampliar essa oferta [de vacinas]”, dis-
se a ministra.

O Brasil é o primeiro país do 
mundo a oferecer o imunizante no 
sistema de saúde pública. A primeira 
remessa com cerca de 757 mil doses 
chegou ao Brasil em 20 de janeiro. 
O lote faz parte de um total de 1,32 

milhão de doses fornecidas pela far-
macêutica responsável pela Qdenga. 
Outra remessa, com mais de 568 mil 
doses, está com entrega prevista para 
fevereiro. A previsão é que o país re-
ceba 5,2 milhões de doses este ano. 
Inicialmente, a vacina será aplicada na 
população de regiões endêmicas, em 
521 municípios. Para 2025, a pasta já 
contratou outras 9 milhões de doses.

Mesmo com a ampliação, a mi-
nistra destacou que a oferta do imu-
nizante não trará impactos imediatos 
para o combate à doença.

“Elas [as vacinas] significam muito, 
até porque adquirimos vacinas para 
2024 e 2025 e todo o nosso esforço 
será para ampliar essa oferta, mas não 
vai ter um impacto nesse intervalo ini-
cial de poucos meses”, apontou.

CENTRO DE EMERGÊNCIA

O Ministério da Saúde infor-
mou que o COE vai ampliar o 
monitoramento da situação da 
dengue no país, para orientar 
ações voltadas à vigilância epide-
miológica, laboratorial, assisten-
cial e de controle de vetores. A 
estrutura, em coordenação com 
estados e municípios, vai realizar 
coleta e análise de dados, produ-
ção de relatórios e divulgação de 
informações por meio de boletins 
e informes epidemiológicos.

Dados do painel de atualização 
de casos de arboviroses da pasta 
mostram que, de janeiro até ago-
ra, o Brasil registrou 243.721 ca-
sos prováveis de dengue. A doença 
já causou pelo menos 29 mortes 
confirmadas, outras 170 estão em 
investigação. (Luciano Nascimen-
to/ Agência Brasil)

Dia Mundial do Câncer alerta para 
importância da prevenção

Ministério da Saúde 
estuda ampliar oferta 
da vacina contra 
dengue

para os agentes comunitários de 
saúde. O conteúdo será disponibi-
lizado pelo aplicativo Con.te, que é 
uma plataforma voltada a esses pro-
fissionais e mantida pelo Conselho 
Nacional de Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems) e Grupo 
Laços. “A atuação da SBOC neste 
projeto será de curadoria e produ-
ção de conteúdos técnicos sobre 
oncologia com foco nos agentes de 
saúde”, explicou a SBOC.

Câncer de mama

Após Dia Mundial do Câncer, o 
dia 5 de fevereiro foi definido como 
o Dia Mundial da Mamografia, mais 
uma oportunidade para reforçar 
a necessidade da prevenção. O 
câncer de mama é o subtipo mais 
comum da doença entre as mulhe-
res. O Instituto Nacional de Câncer 
(INCA) estima que o Brasil tenha 
cerca de 700 mil novos casos de 
câncer por ano entre 2023 e 2025.

O câncer é a segunda doença 
que mais mata no mudo, com cerca 
de 9,6 milhões de mortes anuais. 
O câncer de mama é o primeiro 
mais incidente, atingindo 10,5% da 
população, seguido do câncer de 
próstata, com 10,2%.

De acordo com a Organização 
Pan-Americana da Saúde (OPAS), 
entre 30% e 50% dos cânceres po-
dem ser evitados por meio da im-

plementação de estratégias baseadas 
na prevenção. Por isso, as entidades 
médicas aproveitam essas datas para 
reforçar a importância da prevenção 
e do diagnóstico precoce.

EXAMES

A recomendação do Ministério 
da Saúde é que a mamografia de 
rastreamento, aquela que é feita 
quando não há sinais nem sinto-
mas, seja realizadas em mulheres 
com idade entre 50 a 69 anos, uma 
vez a cada dois anos, como forma 
de identificar o câncer antes do 
surgimento de sintomas.

A diretora de oncologia do la-
boratório responsável pela pesqui-
sa, Flávia Andreghetto, ressaltou 
que é preciso ter um diálogo aber-
to e claro com as mulheres devido 
à importância da conscientização 
sobre os problemas que podem 
afetar a saúde feminina. “Ao consi-
derar que muitas mulheres já com-
preendem que a detecção precoce 
da doença pode significar uma 
perspectiva de vida melhor, tor-
nando-se crucial quando se abor-
da os diferentes subtipos, diagnos-
ticar a doença nos estágios iniciais 
pode culminar em tratamentos 
mais eficazes, oferecendo, conforme 
o subtipo, opções mais vantajosas 
para as pacientes”, disse. (Flávia Al-
buquerque/ Agência Brasil)

S
O

C
I
E

D
A

D
E

 
B

R
A

S
I
L

E
I
R

A
 
D

E
 
M

A
S

T
O

L
O

G
I
A


